

El enemigo, al intentar romper el silencio de nuestros Partes, resulta duramente castigado

Rev 331 1315

Número suelto 15 cts

S A B A D O

20

NOVIEMBRE

AÑO II

DIARIO DE FALANGE

ESPAÑOLA TRADICIONALISTA DE LAS J.O.N.S.

Núm. 554

SEGUNDA EDICION

Redac. y Administración provisionales
ARMAS, 1, 5.º
TOLEDO. - Tel. 1705
Apartado Correos 9
Talleres Teléfono 1605

BOLETIN INFORMATIVO

Noticias recibidas en este Cuartel general hasta las veinte horas del día de hoy, 19 de noviembre de 1937:

En la noche última, fueron rechazados enérgicamente algunos intentos de ataque sobre una de nuestras posiciones del frente de Madrid, habiéndose causado al enemigo numerosos bajas.

Sin novedad en todos los demás frentes.

Salamanca 19 de noviembre de 1937 (II Año Triunfal).—De orden de su excelencia el Generalísimo, el General segundo jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

España ante el mundo

Preparando el reconocimiento del Japón al Gobierno del Generalísimo Franco

Tokio.—El antiguo Cónsul general de España en Kobe, Sr. Castillo, vistió al viceministro japonés del Exterior, Sr. Horinouchi, el viernes, en nombre del Gobierno del General Franco, para discutir la cuestión técnica del próximo reconocimiento del Gobierno nacionalista español por el Japón.

Este acto de reconocimiento, declara el periódico «Ashai Shimbun», reforzará extraordinariamente la tendencia general de otros países hacia el reconocimiento formal del Gobierno del General Franco.

El representante del gobierno Nacional recibido oficialmente por el ministro del extranjero japonés

Tokio.—El representante del Gobierno español de Franco ha sido recibido por primera vez en visita oficial por el Ministro del Exterior japonés. En la entrevista que duró más de una hora, se fijaron los detalles para el reconocimiento oficial del Gobierno Nacional español, que se ha anunciado para el 25 del corriente. En la conversación se trató también del próximo reconocimiento por parte de España Nacional del Manchukuo.—Stéfani.

La España Nacional se adherirá al acuerdo Antikomintern

Tokio.—El periódico «Nichinichi Shimbun», en su edición del viernes declara que la España nacionalista y el Manchukuo firmarán su adhesión al pacto anti Komintern el día 25 del actual mes de noviembre, fecha en que cumple el primer aniversario del acuerdo entre el Japón y Alemania.

Esta información todavía no ha sido confirmada oficialmente.

Las relaciones entre Austria y la España nacionalista

Viena.—Como consecuencia de la declaración del Gobierno húngaro en la Cámara de los diputados de Budapest, de que Hungría ha mantenido, desde mediados de septiembre, relaciones oficiales con el representante del General Franco en la capital húngara, los periódicos de Viena declaran que, sobre la misma fecha, el Gobierno austriaco entabló relaciones con el Delegado del General Franco en Viena, García Comín, lo que es equivalente a un reconocimiento de hecho del Gobierno Nacional Español.

Añaden los periódicos que, a parte de cónsules honorarios en Madrid, Valencia y Barcelona, Austria no tiene ningún representante en la España roja.

También Polonia y Yugoslavia se disponen a mantener relaciones con la España Nacional

Después de las explícitas declaraciones de los gobiernos austriaco y húngaro respecto a sus relaciones con la España Nacional y de los cordiales telegramas transmitidos por el regente de Hungría al Generalísimo, Polonia y Yugoslavia se disponen también a enviarnos sus representantes y a recibir los de Franco en Varsovia y Belgrado.

Están ya iniciadas las negociaciones con estas potencias, a las que seguirán varios reconocimientos de «jures» y de «facto» de otras naciones europeas y americanas.

La actitud de Austria y Hungría en la cuestión española

Berlín.—En los círculos políticos reina gran satisfacción por las noticias de prensa, según las cuales Austria y Hungría han reconocido de facto el Gobierno del General Franco.

La guerra española y sus repercusiones en las grandes compañías de seguros

Londres.—Las asociaciones de seguros por riesgos de guerra, acordaron cubrir hasta nuevo aviso seguros respecto a cascos, máquinas primas, desembolsos, cargas, etc., con destino a las costas mediterráneas españolas que se encuentran entre Málaga y Port-Bou.

Las mismas asociaciones están estudiando la anulación de las restricciones impuestas a los envíos designados a los puertos de la zona Norte española, comprendida entre el O. de Santander y el E. de El Ferrol; o sea, la zona dominada últimamente por los rojos, porque en la zona mencionada reina normalidad absoluta; desde que depende de las autoridades nacionales españolas.

Hungría también se dispone a reconocer a la España de Franco

Budapest.—El periódico húngaro «Magvarsag» escribe que después del reconocimiento «de facto» del Gobierno del General Franco por parte del Gobierno húngaro, no podrá tardar el contacto oficial entre los dos gobiernos.

El periódico «Esti Ufsag» hace resaltar que después de las declaraciones del ministro de relaciones exteriores, Kanya, a este respecto, es evidente que el Gobierno húngaro considera a la España Nacional como la verdadera España. Añade, que el pueblo desea que la guerra civil española termine con la victoria del General Franco, así como lo desean las potencias amigas de Hungría, que son Italia y Alemania, con el fin de evitar peligros comunes a Europa.

Nada se sabe en Berlín. En la cámara francesa piden armas para los rojos y los chinos

Berlín.—Referente a la noticia publicada por la prensa japonesa de que la España nacionalista y el Manchukuo firmarán la semana próxima su adhesión al pacto anticomunista, declaran los círculos bien informados de Berlín que aquí nada se conoce respecto a tales intenciones.

París.—Durante la sesión de la Cámara dedicada a interrelaciones de la política exterior el diputado comunista Peri, atacó la política de No Intervención, reclamó se enviaran armas a los rojos españoles y a los chinos.

El diputado moderado Félix Grat pidió que Francia siga el ejemplo de Inglaterra en la España Nacional, ya que el General Franco controla la mayor parte del territorio español, en el cual existen importantes intereses franceses.

Anúnciate en IMPERIO

Un crucero inglés iza la Bandera española

Radio Roma, a las 10 del día 18, dice:

Ceuta.—Ha entrado en este puerto el crucero inglés «Galatea».

El comandante del citado crucero bajó a tierra para visitar al Alto Comisario

El «Galatea» ha izado, al entrar, la Bandera nacional española, siendo objeto de una calorosa ovación por parte de la multitud estacionada en el puerto.

UN ACTO ORIGINAL

La recogida de chatarra en Ceuta

Ceuta.—Con motivo de la requisita de chatarra se han realizado funciones en todos los teatros de la ciudad organizadas en colaboración por la subcomisión local de requisita y las milicias juveniles.

Los precios de las localidades se pagarán en chatarra.

Los puestos de recogida y los despachos de entradas se vieron animadísimo, dado el gran entusiasmo que han puesto las juventudes en la recogida, que ha llegado a 15 toneladas.

Los teatros y puestos de recogida estaban adornados con los distintivos de la Falange Española Tradicionalista y de las JONS y las funciones han consistido en conciertos por la banda de la Falange, programas cinematográficos y charlas por el legionario, alusivas a lo interesante de esta recogida. Un grupo de flechas transportaba lo recogido en un chasis de camioneta, lleno de letreros alusivos.

El problema triguero, labrador, es la base de tu economía, y FRANCO lo ha resuelto. El CAUDILLO ordena entregues tu Chatarra ¡CUMPLE SU DESEO!

Gitanos de puerta en puerta

Estos pordioseros de Valencia que se han gastado, a fuerza de ser pródigos en el crimen, las pocas simpatías que gozaban en el mundo, van llamando a todas las puertas, y tienden la mano pidiendo, por el amor de Lenin, un mendrugo de buenos afectos. Ayer llamaban a Inglaterra, hoy a Washington, y en todas partes, por muy conocidos, encuentran un gesto de asco o de desdén.

Pero son mendigos hoscos, de aquellos que hemos conocido alguna vez como precursores del frente popular, que rabian y amenazan si no cae en su gorra mugrienta la moneda de calderilla; y no ascienden ahora a su costumbre y comidad de atracadores, porque es muy fuerte el sujeto y ellos muy ruines, y saldrían con la cabeza vendada y los miembros tullidos. Si acaso, dan en pistoleros de esquina y se vengán acechando barcos de pabellones al que fingen amistad.

En esta ocasión, como gitanos de mala ventura, robapañuelos mientras engatusan con halagos, le mienten a las potencias sus destinos y le celebran sus gracias; se ve a la mujerona sucia y desgreñada, en esta república de bajo estilo; y en las palabras de sus hombres, de que contra el eje Roma-Berlín se debe formar el bloque, que ellos llaman invencible, de Washington-París-Moscú, vislumbra el «resalao», el «patitas de bailar» y la «carita de emperadora»; sólo

que, en vez del chavito para los churumbales, piden que vengán a ayudarles y a volverles de esta mala postura en que se le atrofian los miembros.

Pretenden, con sus adulaciones, provocar el conflicto que abarque a todo el mundo: «eje» contra «bloque». Y ellos se regodearían ya con la esperanza en la prolongación de los desastres ajenos y de sus negocios propios, si no estuviesen convencidos de que nadie les hace caso, y de que todas las puertas—una tras otra—se les van cerrando. Pero, como el pediguño sabe que es industria la suya en que no se arriesga nada y todo es beneficio, porque la primera materia, que es la súplica, la tienen a la mano y a la boca, siguen porfiando, aun sin esperanzas, por si da la casualidad de que alguien les arroje una moneda, sin importarles que fuera al rostro.

Saben que es inútil su porfía, pues ya se les conoce en todas partes; y así como nos repugna dar limosna al beodo que va a la taberna a embriagarse, de igual modo los pueblos civilizados les van volviendo las espaldas a quienes, de la ayuda ajena, hacen ganzúa y puñal. Quedará algún país que aún les tienda la mano, pero ese es el trahinell, el sucio aventurero, que necesita del más ruin harpón para sus crímenes, y compra el brazo que ha de clavar el cuchillo o ha de aplicar la tea.

Batallones de abastecimiento con comandonas

Tudela.—Cuando se prolonga a través de la semana la paz en los puntos de combate, lo más primordial que son naturalmente el relato de acciones guerreras, han de acudir los cronistas a los temas que podemos llamar de interés secundario. Indiscutiblemente que de estos temas es de sumo interés todo lo que se claraciones de Valencia y Barcelona refiere a organización y moral del Ejército marxista. Es indiscutible que ya y de los Jefes Generales del Ejército marxista, es indiscutible que los soldados rojos no son sino una horda indisciplinada, sin moral de ningún género y si en contadas ocasiones han sido capaces de oponer-

El frente popular francés sigue ayudando a la España roja

París.—«Action Française» dice que el vapor «Mostaganen» que desembarcó cerca de Burdeos 1.400 toneladas de pretendidos accesorios y maquinaria, que continuaba en el tren hacia Barcelona, transportaba en realidad 2.540 cajas de cartuchos, como pudo comprobarse exactamente por todo el mundo, por llegar algunas de ellas rotas.

A pesar de ello, el prefecto de Burdeos autorizó la continuación del viaje para la España roja. Stéfani.

se por un momento a los avances de nuestro Ejército, ha sido precisamente por imóviles bastardos o por el miedo a las pistolas de los rusos de segunda línea que ni siquiera tienen el valor de ir a las primeras líneas.

Entre los milicianos que se han pasado hoy a nuestras líneas, he podido hablar con uno que no es un miliciano cualquiera. Pertenece a un grupo distinguido, creado hace poco tiempo por Prieto y que atiende por el nombre de «Batallones de abastecimiento».

Estos Batallones no son sino lo que en el Ejército regular se llama Intendencia, pero que en el Ejército rojo se han visto en la obligación de crear después de muchos meses de guerra porque la Intendencia, como cualquier organismo del Ejército rojo, no funciona.

Los Batallones de abastecimiento se han de ocupar, además de llevar víveres a pueblos que mueren de hambre por no estar próximos a la zona de abastecimiento. Estos Batallones presentan la característica especial de estar formados por igual número de mujeres y hombres.

Prieto, en una hoja en que se publica la orden, dice entre otras cosas textualmente: «Estos Batallones dispondrán, además, de los servicios ordinarios de todos los cuerpos de Ejército de una comandona». No creemos sea necesario decir más para que los lectores se den cuenta exacta de la moral del Ejército rojo.—Logos.

Curiosidades de la retaguardia roja

Doctrina - Economía - Literatura

Fábula del conejo y del león

Carl Schmitt

por ERNESTO GIMÉNEZ CABALLERO

por LUIS LEGAZ

ENTRE las varias etimologías que se han dado para explicar el misterioso nombre de «España», hay una que nos es útil destacarla hoy. La Palabra España —según esa etimología— significa «país de conejos» procedente de la raíz fenicia «Span» (conejo)...

Ya es sospechoso que el llamar a España «país de conejos» proceda de una raíz semítica. Por que andando el tiempo iban a ser judíos —semitas por excelencia— quienes habrían de tomar nuestra Patria por una auténtica «coneje-ya» para sus ensayos de bolchevización. Para sus experimentos de inocular el VIRUS fatal, al que se refirió nuestro Caudillo cuando analizó clínicamente, la morbosa trayectoria de España.

Como a un país de conejos, como a un país de adictos esclavos, nos consideró el judaísmo internacional, el de los PROTOCOLOS —¡tan verdaderos!— de SION. Vosotros sabéis —por antiguas fábulas y leyendas— que en el Oriente existían ciertos magos o brujos sacerdotales con secretas misiones en sus templos para transformar tras complicados sortilegios, hombres en alimañas, en insectos y en seres viles e inofensivos. Y esos seres encantados permanecían así, hasta que un héroe salvador los desencantaba tocándolos, por ejemplo, con una espada de oro.

Modernamente esas fábulas de Magos y encantamientos (que tanto atraían y aterraban a nuestros abuelos y antepasados), han tomado otra forma de expresión, más de nuestro siglo, que todos conocéis también. Todas habéis visto películas o leído novelas policíacas, en que unos misteriosos criminales de ojos oblicuos; medio rusos, medio chinos, van cazando «víctimas blancas» a las que poco a poco inoculan de virus de adicción haciéndoles gustar el opio, emborrachándoles con terribles alcoholes, idiotizándoles con estupefacientes poderosos. Hasta que un héroe, lleno de amor y coraje rescata esas blancas víctimas.

España ha sido una de esas «víctimas blancas». De esas que se ven en las películas de criminales, de esas que se leen en las novelas policíacas.

España ha sido aquel LEÓN de las antiguas fábulas orientales a quien una «desconocida urganda» (Rusia, la judaica), un día lo encantó transformándolo en conejo.

Por eso tenían todos aquellos intelectuales y políticos del 14 de Abril «risita de conejo», risita diabólica. (Pues ya sabéis las relaciones que siempre tuvo el diablo con los conejos). Aquellos en viados del diablo se reían con su risita demoníaca y enconada, porque conocían, de antemano, la trayectoria fatal que describiría España cuando todo el virus lo tuviese inoculado.

Ellos fueron los que inocularon a España aquella toxina de «las preferencias idiomáticas», haciendo creer a los catalanes, que el catalán era una lengua celestial y dulce, digna de ser modulada por todo el globo. Y a los vascos, que el vascuense era el lenguaje que necesitaba la Ciencia para expresar sus altos descubrimientos y la filosofía sus profundas especulaciones.

Ellos fueron —ellos, los enviados del diablo— quienes sembraron en España «el regusto de una literatura claudicante». Quienes sembraron aquellas bacterias que el pueblo español absorbió diariamente en las páginas de «El Sol», de «El Socialista», de «El Heraldo», de «La Libertad», y de otros «caldos de cultivo». Algunos tan virulentos (por concentrados) como aquellas revistas que se llamaban «Revista de Occidente», «Cruz y Raya», «Leviatán» y otras.

«Preferencias idiomáticas, regusto de literatura claudicante, admiración de doctrinas demagógicas, racionalismo fusioso, infiltración de impotencias sentidas, alteraciones de verdades históricas... Inoculado el virus, no es de extrañar la trayectoria que fatalmente habría de ser descrita por España.»

(Alocución a España del 1.º de octubre)

FRANCO

TRINAS DEMAGÓGICAS. Pero que la encefalitis fué su contagio de «RACIONALISMO FURIOSO». Peor que la hidrofobia o que el sarampión fué aquella «INFILTRACION DE IMPOTENCIAS» que le inoculaban diariamente todos los resentimientos y envidiosidades de la Sociedad Española. Peor que la fiebre aftosa o que el dengue fué aquella sistemática campaña hecha desde cátedras, desde conferencias, desde libros, revistas, folletos, cines, radios y periódicos. ALTERANDO LAS MAS ELEMENTALES VERDADES...

DES. DE LA HISTORIA NACIONAL...

«Cómo, España, sometida al diablo; víctima de las más refinadas Ciencias del mal, pudo un día desintoxicarse, convalecer, resucitar, fortalecerse y volver a su auténtica forma? ¿Quién fué el Jenner de su vacuna contra Rusia? ¿Quién pudo crear su «inmunidad antibacteriosa», contra el opio judaico y contra las bacterias macedónicas? Pues sucedió como en las fábulas misteriosas del viejo oriente. El león hispánico había sido convertido por arte y magia de brujos y hechiceros, en un conejo. Nadie lo reconocía. Metida España en una conejera, todos los transeuntes la daban con el pie, para pasar, ¡la aplastaban, la pinchaban, la torturaban! ¿quién podía sospechar tras aquel pobre animalito, tímido y enfermo —al borde del camino— al fiero león de España, rugiente y absoluto de otros tiempos?...

Ferretería y Quincalla Vd.º de SANCHEZ-BEATO Cadenas, 10 Cerrajería, herrajes y arneros, alambres, baterías de cocina, carburo, clavazón Tel. 1.816 de todas clases y cristales, etc. TOLEDO

Visado por la censura

Amena historieta del buen sentido

Epístola a los franceses

por Rafael GARCIA SERRANO

Para los gobernantes de la pre-guerra, tanto de derechas como de izquierdas éramos los españoles hombres sin gracia en el político vestir. Y querían a toda costa arroparnos en las modas extranjeras. En la moda francesa; renunciando así a aquellos tiempos de vestir a la española y cabalgar a la española y vivir y morir a la española: cuando España ni se vestía en la rue de la Paix ni aprendía diplomacia en la Quai d'Orsay. Al filo del 16 de febrero, en la lucha silenciosa de las noches hispanas, se habló mucho del «buen sentido». Naturalmente del «Buen sentido» francés, con olvido triste de nuestros maravillosos, raciales ejemplos de buen sentido. Y como agarrándose al clavo ardiante y fronterizo, el español cómodo decía mirando a la Francia áspere del Frente Popular, el buen sentido francés salvará a Francia. Francia reaccionará antes que nosotros. Y exhibían como un trofeo las famosas manifestaciones llamadas de las banderas. No acordándose de que eran tricolores y enemigas banderas: y de que la más viril protesta la alzaban los camaradas aquellos que rubricaban con su sangre, en las calles y los campos austeros de España, la airada rebeldía de la Falange. Era más cómodo esperar la salvación de Francia y con ella, otros cien mil hijos de San Luis por las marcas del Pirineo, al frente cornetas y tambores, insignias cobardes, poltronería, desfiles sin lágrimas de muerte. Era más cómodo esperar que se reanudara la historia: por mejor decir, la historieta del buen sentido francés redimiendo a España.

Y he aquí que nuestro elemental buen sentido —el mismo de 1808— juzgó necesario reaccionar antes que Francia. Y salvar España. Y el mundo: en glosa y renacer de nuestra vitalidad, de nuestro destino. De nuestra geografía fatalmente romana, católica. Universal.

El año pasado, los cadetes de Saint Cyr quisieron llamar a su promoción la del «Alcázar»: militares y nobles rendían tributo a sus camaradas en la vocación y en el Arma. El ministro de la Guerra francés, con lógica liberal de non-intervención, prohibió tal denominación. Y otra vez, este año, los nuevos cadetes de

Saint-Cyr han querido que su promoción sea nombrada de «Toledo». Insistiendo en el honor y la nobleza. Honrando adversarios y viejas historias. Pero la historieta que juega papel importante al otro lado del Pirineo, encarnada en el ministro de la guerra, ha vuelto a prohibir palabras alusivas a la única España.

Y ya la cosa es grave por cuanto indica menosprecio y rumbo diverso. Nunca fueron amigas sinceras Francia y España: el refrán de vecindad —la sangre— aconsejaban cordialidad de buenos enemigos. Pero enemigos leales. «Admirable Francia, enemigo admirable.» Y nuestro orgullo era vencer al fuerte enemigo. Y ahora va a ser odiar al enemigo cominero, o chiquito, marxista. Toledo es concepción romana, centro de Imperio, fortaleza del Arma y la sabiduría. Toledo es Roma, el masculino de Roma. Quien no defiende Roma, defiende Babel. Quien no está con Roma está con Babel, con la dispersión, con la Sociedad de Naciones.

La unidad está en el Imperio, en la noble enemistad. No es la secta de los catorce puntos. Y hace poco, franceses admirables de la dulce Francia, en París—Exposición Universal—tuvisteis símbolo claro a vuestros ojos adivinadores de los fastos de cada año: el pabellón de la Sociedad de Naciones se hundió sin gloria. Por sí sólo. Se dispersó entre el polvo y el desprecio y el humor sonriente de los buenos comentaristas.

Sólo Toledo, el Alcázar se mantiene erigido en su abatimiento desgarrado: lo metrala es mejor enemigo que la mala construcción. El Alcázar no puede ser destruido mas que a cañonazos. El pabellón de la Sociedad de Naciones puede hundirse miserablemente, como cualquier capital burgués.

Aprended, franceses de la dulce Francia a ser buenos enemigos: como lo son vuestros cadetes de Saint-Cyr: para continuar historias y para que nosotros podamos tener el orgullo de vencedores: no la necesidad de humillarlos. Y poder repetir aquello de «admirable Francia, enemigo admirable». Pero no queráis, a más de Roncesvalles y San Quintín y 1808, darnos otra gloria en Menorca.

bulas misteriosas del viejo oriente. El león hispánico había sido convertido por arte y magia de brujos y hechiceros, en un conejo. Nadie lo reconocía. Metida España en una conejera, todos los transeuntes la daban con el pie, para pasar, ¡la aplastaban, la pinchaban, la torturaban! ¿quién podía sospechar tras aquel pobre animalito, tímido y enfermo —al borde del camino— al fiero león de España, rugiente y absoluto de otros tiempos?...

HACE bien el maestro Eugenio d'Ors, en aconsejar a su «falangista consciente» que incluya en su biblioteca ideal el libro de Carl Schmitt sobre el Romanticismo político. Efectivamente, el ex-jurista del Nacional-Sindicalismo, no es sólo uno de los pensadores políticos más sutiles —demasiado sutil, tal vez— de la Alemania de la post-guerra, ni es sólo uno de los pocos que realmente han dicho cosas interesantes, sino que es seguramente el mejor crítico del liberalismo aunque sólo sea por haber puesto al desnudo su absoluta vaciedad en estos momentos —apogeo de las constituciones democráticas de la post-guerra— en que se han perdido todas las creencias y todos los supuestos sociales que fueron su primitiva razón de ser. En este sentido las obras de Schmitt deben ser absolutamente tenidas en cuenta por que pretenda mantener una consistente posición doctrinal Nacional-Sindicalista. (Hablo por experiencia. Me place reconocer aquí lo

debo en este aspecto a Carl Schmitt. En un escrito mío, publicado hace unos años, cuando todavía Ortega perturbaba mi visión del fascismo y cuando todavía Unamuno me hacía incurrir en «personalismo» prácticamente inconciliable con el Estado, ya entonces Carl Schmitt me había hecho ver científicamente la imposibilidad del Estado burgués democrático, y ya entonces comprendí que ante el empuje de la democracia de masas, el Estado liberal debía dejar el paso a un régimen de efectiva y plena integración política por valores esenciales positivos, cuya simbolización veía yo en la eterna Roma, frente al sistema negador de esos valores, representado típicamente por Moscú.

Sin embargo, hay algo en Schmitt que no satisface. No me refiero sólo a sus escritos de la época nacionalsocialista, que me parecen inferiores —al menos los que conozco— a los de la época anterior. Es en toda su obra de madurez —que abarca desde el «Romanticismo político» al «Concepto de lo político», pasando por la Teología política, la «Situación del parlamentarismo» y la «Teoría de la Constitución» — donde hay algo de insatisfactorio que consiste, ante todo, en un exceso de intelectualismo, parejo con una ausencia de seriedad filosófica esencial. Si para él, el romanticismo representa un relativismo oportu-

Carbones minerales de todas clases ISIDORO BENITEZ LANCHA Núñez de Arce, 3 TOLEDO VENTA AL POR MAYOR

Jerez Quina del Ramo Manuel Fernández y C.ª S. L. J E R E Z

Mutua de Seguros Agrícolas M. A. P. F. R. E. Es la Mutua para AGRICULTORES SEGUROS DE ACCIDENTES DE TRABAJO Y DE INCENDIOS, DE ROBO, SEGURO INDIVIDUAL Delegación Provincial: SILLERIA, núm. 22 TOLEDO

Antena de España

Fusilan a un delegado rojo porque el triunfo de FRANCO es seguro

Crónica de la situación militar en los frentes

El desconcierto de nuestros partes en las filas rojas

Llevamos ya bastantes días en los que los partes oficiales dicen: «Sin novedades dignas de mención en los frentes de los Ejércitos», pero esto, muchos no saben los efectos que produce en las líneas contrarias.

La prensa marxista no hace sino declaraciones sobre los viajes de las cabecillas y sus visitas a las cancillerías extranjeras.

Por otra parte, la prensa barcelonesa ha recrudescido nuevamente

la propaganda de fortificaciones en Cataluña que se empezó hace un año. Claro que por muchas fortificaciones que construyan y en cualquier parte que sean, no servirán de nada, porque como se veían en los mismos periódicos y radios rojas, cuando no nos han podido detener en las montañas de Santander, en los picos de Europa, etc., que eran defensas naturales, mucho menos podrán detenernos en unas cuantas líneas de trincheras que construyan en unos meses.

Nuestros comunicados anuncian diariamente que en nuestras líneas reina la más completa tranquilidad, pero esta tranquilidad no se encuentra en las líneas enemigas, porque piensan que la absoluta calma siempre precede a la tempestad y después de esta tranquilidad será cuando se produzca la descarga eléctrica.

Mija no quiere que en el frente de Madrid le quiten ninguna fuerza, y no es sólo esto, sino que aún ha pedido más para poder estar bien seguro. Lo mismo ocurre en el frente Sur, que piden constantemente refuerzos al ministro de defensa porque en la situación en que se encuentran tampoco están seguros de sí mismos.

En fin, que la desmoralización reina en todo el territorio rojo, pero no es sólo esto, es también el hambre, el frío lo que están haciendo melía en sus ya casi deshechas líneas. Por cualquier sitio que se vaya se deja entrever siempre un ambiente de derrota que tiene en continuo desasosiego a los jefecillos rojos.

Sin novedad claman nuestros partes, y cuánto daño están causando en el enemigo estos «sin novedad», puesto que por la espalda reciben el merecido castigo sin necesidad de intervenir para nada la espada de nuestro glorioso Ejército. R. N.

Central Nacional Sindicalista

C. N. S.

Habiéndose organizado en San Sebastián la Delegación Sindical Local de Madrid, se convoca a todos los madrileños residentes en cualquier población de la zona liberada, envíen su solicitud de ingreso a fin de encuadrarse en el Sindicato de su profesión o industria, al objeto de tener organizado los cuadros sindicales para la fecha en que nuestras valientes tropas y milicias hagan su entrada en la capital de España.

PRODUCTORES MADRILEÑOS: La mejor manera de servir a ESPAÑA y al CAUDILLO es encuadrarse en la milicia nacional del trabajo al servicio de la economía nacional.

Por la Patria el Pan y la Justicia.

El Delegado Sindical Local.

El General Queipo de Llano en San Sebastián

San Sebastián.—Ayer por la mañana, el General Queipo de Llano fué cumplimentado por las autoridades de San Sebastián.

A continuación se trasladó a Irún, visitando las ruinas de la ciudad. Acto seguido emprendió su viaje de regreso.

Cómo responde una provincia española

Zaragoza.—Hasta ahora se llevan recaudados en esta ciudad y su provincia liberada las siguientes cantidades:

Para el Ejército, dos millones de pesetas; Plato Único, dos millones ochocientos cincuenta mil pesetas; Para el Acorazado España, novecientas setenta y cinco mil pesetas.

Refugiados en la Catedral de Manresa

Manresa.—Los carpinteros han terminado de montar las cocinas de uno de los coros de la catedral, a fin de que puedan servirse de ellas los refugiados procedentes de Asturias, que han sido instalados en el templo.

El día en que llegaron estos refugiados se publicó una nota por la emisora local, obligando a todos los vecinos a entregar un cubierto completo, es decir, servilleta, tenedor, cuchara y cuchillo.

Casa Talavera

La que más barato vende

Zocodover, 1 al 3 - Toledo



Para calidada

Un delegado rojo dimite porque el triunfo de Franco es seguro

Barcelona.—Ante la eminente derrota de las tropas rojas al servicio de Moscú por los soldados del General Franco, el Delegado de Navarra—que había sido nombrado por sí algún día llega el caso—ha presentado la dimisión de su cargo, habiéndole sustituido un jefe comunista comisario del pueblo.

El periódico «Ahora» publica esta noticia escuetamente, sin comentarios. Después se ha sabido que dicho delegado ha sido fusilado por orden de un tribunal popular.

Comité Provincial de Defensa Pasiva contra Ataques Aéreos

Disposiciones para casos de alarma o ataques

que el público cometa, en contra de lo que aquí se ordena, que serán:

Primero.—La señal de comienzo de alarma consistirá en un toque largo de sirena. La señal de terminación de período de peligro se dará con tres toques de poca duración de la misma sirena.

Segundo.—Dada la señal de alarma toda persona, cualquiera que sea su condición de militar o de paisano, que se halle en la calle, entrará inmediatamente en el refugio más próximo. Los vecinos de los pisos altos bajarán a los sótanos o pisos más bajos si no hubiera de éstos.

Tercero.—Cuando la alarma sea de noche, cerrarán todos los vecinos los balcones y ventanas apagando inmediatamente todas las luces que puedan ser vistas desde el exterior, ya sea en fachadas, patios o huecos de escaleras.

Las compañías de luz dispondrán el apagado rápido de luces de alumbrado público, y los vehículos interrumpirán su marcha apagando también sus luces.

Es necesario que el público dé la importancia fundamental que tiene el toque de alarma y no lo menosprecie, cayendo en lo que no sería muestra de valor, sino temeridad e imprudencia, procurando por otra parte no dejarse impresionar perdiendo la serenidad.

Se deberán acatar las órdenes dadas por los Agentes de Servicio de Defensa Pasiva, quienes tienen la representación de la Autoridad Militar y denunciarán las infracciones sancionadas por mi Autoridad.

Este servicio se realizará por los militantes de Segunda Línea de Falange Española Tradicionalista de las JONS, y en especial por los Agentes nombrados, cuyo distintivo es el de una cruz verde al lado derecho del pecho. La fuerza pública cooperará a este servicio.

Refugios.—Los sótanos de las casas que ofrezcan condiciones de

DE LA ZONA ROJA

La complicación comunista

Leemos en el órgano soviético «Las Noticias», una convocatoria a «las troikas de las células del Radio V.»

¿Troikas de las células del Radio? No puede negarse que la organización soviética es complicadísima.

Lo de «troikas» es además españolísimo. Tan español como el nuevo nombre que se ha dado a un cuartel de Barcelona. Nos informamos por el mismo periódico. Se llama: «Cuartel Vorochilov». Es de esperar que uno de los cuarteles del Ejército rojo en la URSS se bautice (si es que el verbo bautizar

puede usarse en este caso) «Cuartel Mija».

Una conferencia ateísta

Leemos en «El Diluvio», del 19 el siguiente telegrama fechado en Madrid:

«El médico argentino Berman ha dado una conferencia en el Ateneo de Madrid acerca del tema «Psicología del fascismo».

Dijo que el fascismo había sido previsto por hombres clarividentes del socialismo mucho antes de su implantación en Italia, incluso por Marx y Engels».

¡A ver si ahora resulta que también es fascista Carlos Marx!

Los rojos no se fían de Companys

En «Le Jour» de hoy, se publica un interesante artículo sobre Companys. Dice dicho rotativo que hay que examinar siempre con circunspección las palabras y gestos del actual presidente de la Generalidad roja. La habilidad es tal que logró ser nombrado presidente con todo y representar una matización política antipódica de su antecesor Mija. No hay duda de que mantenerse en el poder entre el torbellino revolucionario supone unas ciertas condiciones de agilidad. Ya en diciembre del 36, sintiéndose amenazado hubo de dimisión.

Sigue «Le Jour»: «He aquí que habla de nuevo de retirarse. ¿Es ello una nueva habilidad? Invoca el Estatuto de Autonomía y descubre un artículo que le impide seguir en el poder, más allá de noviembre. Y la Constitución de Cataluña está adormecida, mejor podría decirse, muerta. Ni el poder ejecutivo, ni el legislativo tienen bases regulares en Barcelona. Es el régimen de dictadura rusa ejercido en nombre de diversas fracciones del Frente Popular, a veces por los anarquistas, ahora por los «moscovitas». La arbitrariedad reina en el Palacio de San Jaime. Y el momento en que tal arbitrariedad es más intensa es el que elige Companys para invocar sutilezas constitucionales para hablar de posibles reacciones.

¿Dónde está la verdad? ¿Quiere Companys que permanezca en el poder? ¿Quiere ser plebiscitado? ¿Busca en la prensa una manifestación de confianza para hacer cesar las sordas amenazas dirigidas contra él por los anarquistas que querían tomar de nuevo la dirección del Gobierno? Se ha dicho así... No es lo más probable.

Lo más inverosímil es suponer que el presidente Companys se halla frente a una situación nueva y en la impotencia de resolverla. Es un hecho bien conocido: Cataluña quiere una paz separada con el General Franco, con la intermediación de Francia y de Inglaterra. El movimiento es irresistible. Companys no es el hombre que pueda lograr esta paz separada; lo sabe; lo reconoce. Quiere pasar el asunto a otras manos.

Y justamente para impedir esta escisión del frente gubernamental es para lo que el Gobierno de Valencia quiere instalarse en Barcelona.

Los rojos no se fían, decididamente de Companys.

El problema de refugiados en la España roja

Barcelona.—El camarada ministro del Trabajo, en una conversación que sostuvo con los periodistas, dijo: que su labor era abrumadora, pues tenía a su cargo a los muchos miles de refugiados.

El ministro rojo está estudiando ahora el modo de resolver el problema de la infancia proyectando la creación de unos orfanatos.—Radio A. Z.

Homenaje al General Varela

Cádiz.—La comisión gestora de esta ciudad tiene como propósito hacer objeto de un homenaje al General Varela, regalándole una residencia veraniega.

Dicha comisión se ha dirigido al gobernador, habiéndoselo concedido y abrir una suscripción popular.

Una fábrica textil en Valladolid

Valladolid.—En breve comenzará a funcionar en esta ciudad una fábrica de tejidos llamada: «Textil Castillano».

El Ayuntamiento ha dado toda clase de facilidades para su instalación, y en la actualidad las máquinas están ya compradas; están contratados los técnicos y sólo falta ponerlo en marcha.

«El Socialista» ataca a los sindicatos

Madrid.—El «Socialista» inserta un violento artículo atacando a los sindicatos obreros por la falta de ayuda en las actuales circunstancias, ya que ni se preocupan del trabajo de sus compañeros, estando las industrias desahucadas por falta de organización. Añade, que los sindicatos no están a la altura que debían estar.

Azaña visita el frente de Madrid

Madrid.—Azaña, aprovechando su estancia en la capital, ha visitado el frente de Madrid, saliendo muy optimista porque «había observado cómo lucha el pueblo por una causa justa», tan justa, que tuvo que salir corriendo en dirección a Valencia porque algunos elementos le insultaron.

Con este motivo, se han verificado varias detenciones, acusándose a los detenidos de excitar a la rebelión.

La Sedera Andaluza

Antonio Gutiérrez Rodrigo
Fábrica y Escritorio: María Auxiliadora, 13
SEVILLA
TELEFONO, 26592

MIGUEL MARTINEZ DE PINILLOS (Unión Salinera)

Grandes Salinas en el Puerto de Santa María
"San Félix", "San Miguel" y "Dolores"

EN RIO ARILLO

Apartaderos propios en la vía general de ferrocarriles. Cargadero en el río Guadalete

Sales corrientes, refinadas de mesa y a granel o en sacos

Premiadas en varias exposiciones

CADIZ

Central Nacional-Sindicalista
(C. N. S.)
Sindicato Nacional de Espectáculos de Madrid

Todos los camaradas con residencia en Madrid, pasen a sindicarse en los grupos que dependen del espectáculo: actores de comedia, cine, variedades, líricos, circo, músicos, frontones y deportes profesionales, con todas sus ramificaciones artísticas, comerciales y dependencias.

Por la Patria, el Pan y la Justicia, La Jefe del Sindicato Nacional de Espectáculos de Madrid.

Saludo a Franco:
¡Arriba España!

La vida en la Capital

NOTAS RELIGIOSAS

RELATOS INTRASCENDENTES

La indiscreción de la luna

El público abarrotaba la calle como todos los días a la hora del paseo.

En el rumor constante los mismos ruidos de siempre.

Ante el pasante aburrido la película diaria de los escapayates iluminados. Calzados, relojes, objetos diversos, ropas y telas de lana.

En el escaparate en cuestión un mar de cazadoras de cuero y de lana que con solo mirarlás abrigan.

Tras el escaparate, en la tienda, un grupo de chicas enredadas en una conversación saturada de risas.

Entre ellas hay una sin esa pequeña pena que suele llevar, pero con una capita parda, que aún no hemos logrado averiguar si es ella la que lleva la capa o la capa a ella.

La rubita y las otras dos rien con ella.

De pronto el cliente inoportuno que interrumpe el coro de risas. Ha debido pedir algo que haya en el escaparate porque parece que se dispone a abrirlo.

Así es. Al entreabrirse las puercecillas vemos primero a la de la capita de espaldas; sigue hablando con las amigas. Después se vuelve y parece que va a coger algo.

Como sigue distraída, al ir a tomar una prenda, vacila y en movimiento involuntario falla y cae sobre el suelo del escaparate. Naufraga en el mar de las cazadoras de cuero.

Instintivamente, lleva una mano al suelo y con la otra en alto levanta la cabeza.

—¡Horror!— La transparencia del cristal la delata ante un grupo de curiosos.

El gesto ridículo inevitable ha sido público por la indiscreción de la luna.

Y al verse descubierta sonríe, con la sonrisa ingenua que distiñula lo irremediable.

El gesto ha sido simpático, como ella y bien vale el percalce. Y como ella mira de soslayo como temerosa de que la hayan visto, uno de los curiosos que no es precisamente romántico exclama humorista: ¡Cuidado con la luna!

ROL

Bocadillos D I A Z

Banco Hipotecario de España

Se pone en conocimiento de los deudores por semestres de préstamos garantizados con hipotecas sobre fincas situadas en territorios que hayan sido liberados con posterioridad al 1.º de Abril último, que pueden pagar sus atrasos sin liquidárseles, hasta nuevo acuerdo, otros intereses de demora que los devengados con anterioridad al 19 de julio de 1936.

Oficinas: Valladolid, Claudio Moyano, 1 - San Sebastián, Peñafloreda, 10

Teatro de Rojas

Debut del Profesor Alba



El profesor Alba que debutó ayer en Rojas con su espectáculo científico y volverá a actuar hoy a las 4,15 y 7 de la tarde en el mismo Coliseo

Ayer, en Rojas tuvo lugar el debut anunciado del Profesor Alba y su complemento de variedades.

El Profesor Alba realizó sus experimentos de magnetismo y sugestión con un completo acierto. Después de una breve presentación, inició su primera parte con el sueño hipnótico de su medium, Mis Chirena.

Para demostrar la realidad científica de sus experiencias, hizo que un doctor médico de entre el público controlara el pulso de la medium antes y después de las mismas.

Se iniciaron con un número normal de pulsaciones, y al terminar se acusaban cien.

Los primeros experimentos consistieron en la transposición de sentidos y adivinación de pensamientos. La medium, en estado de hipnosis fué indicando la mujer a quien aquel caballero pensó ofrecer un ramo de flores, y el caballero a quien pensó regalar aquel cigarro.

Luego, sobre una línea trazada en el suelo, la adivinación de los nombres escritos en su curso.

En la muerte, aparente la medium adquirió la rigidez de estado psíquico con la que fué encerrada en la gran caja preparada al efecto.

Bien el caricato Drake y el bailarín Jesúsín, que puede ser una promesa en su arte, y mejor la pareja de baile Aguilar-Cases; muy ágil él, y muy ágil y bonita ella, que hicieron muy bien la Carioca y el Pasodoble Torero.

De taquilla un éxito sin precedentes, el público satisfecho de haber visto este buen espectáculo que, además de distraído tiene mucho de científico.

FILM

Cesáreo Villaciervos

Especialidad en vinos

Alfileritos, 15.—TOLEDO

De la Juventud de Acción Católica

Antonio Rivera

Las campanas de Toledo rangall los aires con cadencias de funeral. Antonio Rivera ha muerto...

Era joven en años y en espíritu... Más bien alto, fuerte, con reciedumbres de roble norteño y flexible como retono de olivo castellano.

En su corazón de fuego, anidaban —en agradable contraste— el aplomo de un Loyola y la pasión de Apóstol que Javier traspantaba. Sus cualidades todas ostentaban síntomas de Evangelio.

Alegre y expansivo en el hogar, sendillo como el fraile umbro, atractivo y persuasivo sin sentir cátedra de maestro. Distinguido en sus modales sin afectación que engendra sospecha. Con los semejantes hermano, con los mayores respetuoso, con la autoridad legítima incondicional. Era, en fin, la flor tropical que la Juventud de Acción Católica de Toledo ofreció a la España vencedora. Del jardín del Centro se transplantó al huerto de la gloria.

Fue el joven católico de posición rectilínea en los trances de la prueba. Alentó con cariño las empresas que el Centro insinuaba, pues dócil a su ardor de apóstol, veía siempre las rosas que bordean las espinas. Nunca se acobardó ante las cumbres... Las subía con vientos de Angel, porque en la llanura monótona fué héroe y quien domó la ordinaria sutil, es atleta en la montaña...

Llegó la flor a ser fruto sazornado... Toledo, la Imperial, la mártir, la que escribió con ruinas de Alcázar páginas de gloria, tuvo la gloria de jalararse con los últimos laureles conquistados en la brega. Era justo que rectificara de su exaltación, quien presenció su calvario.

En los días de frenético remanso que siguieron a la liberación de Toledo, ésta fué espiando sus gemidos con avidez de madre.

Hoy hace un año... Antonio Rivera, el «Angel del Alcázar», entre ternuras de familia y preludios de cielo, se arrancó de este mundo, atraído por el imán de sus amores. En la hora culminante, cuando voces de triunfo resonaban en todo el solar hispano, un titán de las legiones de Cristo, adalid del Ejército en lucha escalaba el Tabor eterno. Murió como había vivido. Enseñó a ser jóvenes a nuestros muchachos. Les dijiste con tu ejemplo que la vida más fecunda es la cristiana, que los paladines de la Patria, se forjan en la fragua del amor a Cristo...

Hoy, la Juventud, le tributa el homenaje de su afecto y los jóvenes de su Centro de Acción Católica prometen guardar con firmeza el tesoro que en él depositastes.

Rivera es para nosotros un consigna, un programa, un camino. Obedecida, practicarle, seguirle. Murió, pero vive entre nosotros. ¡Cuántos Riveras habría si intensificásemos la vida cristiana! Aún ro.

hay tiempo... Actualizar la parábola de los talentos.

A su familia, palabras de consuelo; por su alma, una oración.

Jomán PRO

JUVENTUD MASCULINA DE ACCION CATOLICA

En el aniversario del triunfo de Antonio Rivera

El Centro Interparroquial de Juventud de Acción Católica, nos remite para su publicación, la siguiente nota:

Para festejar a nuestro Presidente y Angel del Alcázar, Antonio Rivera, celebraremos en el Aniversario de su glorioso triunfo los siguientes actos:

POR LA MAÑANA
A las ocho, Misa de Comunión en el Altar de Nuestra Señora del Alcázar, en la Catedral.

POR LA TARDE

A las tres, visita al Cementerio para depositar flores en la tumba de Rivera y de las mártires de la Juventud de Acción Católica.

A las siete, nuestro acto íntimo en el Centro; Trinidad, núm. 1. (C/ Jacio Arzobispal).

Rogamos a todos los socios y aspirantes su asistencia a estos actos.

Cuantas personas lo deseen quedan invitadas.

BOLETIN METEOROLOGICO

Datos transmitidos directamente del Observatorio Meteorológico del Instituto.

...Día 19 de noviembre de 1937,

Viento, O-SO.

Presión, 717,0.

Temperatura máxima, 13,6.

Temperatura mínima, 10,4.

Humedad, 59 por ciento.

Lluvia recogida (litros por metro cuadrado) 0,0.

DELEGACION DE HACIENDA

Señalamiento de pagos para el día 20 de noviembre de 1937.

Excmo. señor Gobernador civil de la provincia; don Pedro Tojeiro.

GOBIERNO CIVIL

Primer donativo para el aguinaldo del soldado

El Gobernador civil, señor Cirujano, dió cuenta a los informadores de que le había visitado el comerciante de esta ciudad don Antonio de la Puente Delgado, quien le ha hecho entrega de un precioso mantón de Manila, para que sea rifado y el producto que se obtenga destinarlo a la suscripción para el Aguinaldo del Soldado.

La suscripción para adquirir lanas asciende a 49.449, pesetas

También hizo entrega dicho comerciante de 200 pesetas, con destino a la suscripción para adquirir lanas para confeccionar prendas de abrigo para los soldados.

A propósito de esta suscripción, tengo que manifestarles, dijo el señor Cirujano, que hasta la fecha se han recaudado 49.449 pesetas, donadas por los gremios de industriales y comerciantes de esta ciudad y algunos particulares y que se están haciendo urgentes gestiones para la compra de dicha lana y varios centenares de pares de calzado, cuya entrega se hará inmediatamente a nuestros valientes soldados.

San toral

NOVIEMBRE

20

Sábado

San Félix de Valois. Los Santos mártires Ampeio, Cayo, Octavio, Sólutor y Adviento. San Agapio, mártir. La pasión de los Santos Nersa y sus compañeros. San Dasio. Los Santos mártires Eustaquio, Tespesio y Anatolio, Baso, Dionisio, Agapito y otros 40. San Edmundo, San Gregorio de Decapolis, San Benigno, San Silvestre y San Simplicio.

SAN FELIX DE VALOIS

Nació en Francia el 19 de abril de 1127. Desde niño dió muestras de profunda santidad. Dió pruebas durante su vida en el mundo de su gran caridad. Para cortar todas sus esperanzas al trono se retiró del mundo siguiendo el camino de la perfección. Debilitaba su cuerpo con los ayunos y penitencias y fornicaba Dios su alma con los dones celestiales.

Después de una vida en la que Dios le premió con extraordinarias manifestaciones, un ángel le anunció la muerte que caería el 4 de noviembre de 1212. El Papa Inocencio XI trasladó su fiesta al 20 del mismo mes.

Santoral

NOVIEMBRE

21

Domingo

La Presentación de la Santa Madre de Dios. El tránsito de San Rufo. La pasión de los Santos Celso y Clemente. Los Santos mártires Demetrio y Honorio, Eustiquio y Esteban.

San Heliodoro, San Gelasio y San Mauro y San Columbano.

SAN NICOLAS

Cultos a Nuestra Señora del Carmen

Día 21.—Restaurada la preciosa imagen de Nuestra Señora del Carmen, horriblemente profanada por los rojos, será colocada en su trono y habrá, con tal motivo, por la mañana, Misa solemne a las once, y Función eucarística, por la tarde, a las seis.

Lunes de San Nicolás

Día 22.—Primer lunes de San Nicolás.

En la Misa de ocho se hará el Ejercicio del primer día del Triduo. Por la tarde, a las seis, Santo Rosario. Ejercicio de los tres lunes, Sermón por el M. I. señor D. José Brada, Exposición y Bendición con el Santísimo.

HORARIO DE MISAS

Como de costumbre, en la Santa Iglesia Catedral, el domingo, habrá misas cada media hora, desde las seis hasta las diez y a las once y a las doce.

Padres Jesuitas, a las siete, ocho y nueve.

Cocktail Imperio

SEVILLA

Hielo en pedacitos.
Media copa de Whisky.
Un tercio de copa de Jerez.
Un tercio de copa de Manzanilla.
Una cucharadita jarabe de Naranja.

Toledo 20 de Noviembre 1937 (II Año Triunfal)

Gaetano Belsito

Bar-Restaurant ITALIA

PLAZA BARRIO REY, números 2, 4 y 6

Especialidad Española e Italiana

Servicio esmerado * Cocktails selectos

GAETANO BELSITO

CARTELERA

IMPERIO

Hoy, a las 4,30 y 7 y 10,30

La grandiosa producción alemana de la famosa marca UFA, del lote «Simpatía por España», titulada

Mamá se casa

por LIL DAGOVER

Teatro de Rojas

HOY

a las 4,15 y a las 7

GRAN EXITO del

Profesor ALBA

con otros números de variedades de gran atracción

MODERNO

HOY

a las 4, 6,30 y a las 10

Las Telefonistas

PELICULA ALEMANA

JUNTA PROVINCIAL DE SUBSIDIO PRO-COMBATIENTES

Relación de pueblos con expresión de cantidades que han de percibir las Juntas Municipales de Subsidio pro-Combatientes, para el pago de la nómina del mes de noviembre de 1937, cuyos libramientos se harán efectivos por la Junta Provincial del 22 al 30 del mes actual.

- 1. Alameda de la Sagra, 5.670 pesetas
- 2. Albarreal de Tajo, 900.
- 3. Alcábal, 3.060.
- 4. Alcábal, 3.060.
- 5. Alcolea de Tajo, 3.420.
- 6. Aldeanueva de Escalona, 1.560.
- 7. Aldeanueva de Escalona, 1.560.
- 8. Almendral de la Cañada, 2.160.
- 9. Almorox, 5.910.
- 10. Añover de Tajo, 5.285.
- 11. Arcicollar, 540.
- 12. Bargas, 2.040.
- 13. Borox, 4.200.
- 14. Buenventura, 2.415.
- 15. Burujón, 2.385.
- 16. Cabañas de la Sagra, 690.
- 17. Calera y Chozas, 10.755.
- 18. Caleruela, 2.550.
- 19. Calzada de Oropesa, 2.295.
- 20. Camarena, 1.050.
- 21. Camarenilla, 780.
- 22. Cardiel de los Montes, 1.275.
- 23. Carmona, 2.085.
- 24. Carpio de Tajo, 12.060.
- 25. Carranque, 1.140.
- 26. Carriches, 1.545.
- 27. Casar de Escalona, 2.310.
- 28. Casarrubios del Monte, 1.935.
- 29. Castillo de Bayuela, 3.480.
- 30. Cazalegas, 2.970.
- 31. Cebolla, 1.130.
- 32. Cerdillo del Condado, 1.005.
- 33. Cervera de los Montes, 1.440.
- 34. Cerralbo (Los), 2.310.
- 35. Cobeja, 690.
- 36. Chozas de Canales, 705.
- 37. Domingo Pérez, 2.580.
- 38. Erustes, 795.
- 39. Escalona, 3.045.
- 40. Escalonilla, 6.945.
- 41. Esquivias, 2.400.
- 42. Fuensalida, 4.710.
- 43. Gamonal, 2.160.
- 44. Garcitán, 1.560.
- 45. Gerindote, 3.780.
- 46. Herrueruela de Oropesa, 1.905.
- 47. Hinojosa de San Vicente, 3.000.
- 48. Hormigos, 570.
- 49. Huecas, 1.935.
- 50. Iglesuela, 1.815.
- 51. Illescas, 1.170.
- 52. Lagartera, 4.050.
- 53. Lominchar, 2.115.
- 54. Lucillos, 2.670.
- 55. Magán, 270.
- 56. Maqueda, 210.
- 57. Mata (La), 4.905.
- 58. Marrupe, 1.425.
- 59. Mejorada, 3.705.
- 60. Mérida, 675.
- 61. Mesegar, 2.745.
- 62. Mocejón, 4.485.
- 63. Montealegre, 1.185.
- 64. Montesclaros, 2.325.
- 65. Navalcarlos, 1.685.
- 66. Navamorcuende, 5.835.
- 67. Nombela, 5.115.
- 68. Novés, 1.185.
- 69. Numancia de la Sagra, 585.
- 70. Nuño Gómez, 1.065.
- 71. Olías del Rey, 1.050.
- 72. Oropesa y Corchuela, 6.420.
- 73. Otero, 615.
- 74. Palomeque, 1.065.
- 75. Pantoja, 780.
- 76. Paredes de Escalona, 990.
- 77. Parrillas, 2.985.
- 78. Pelahustán, 960.
- 79. Pepino, 810.
- 80. Portillo de Toledo, 1.185.
- 81. Puebla de Montalbán, 33.180.
- 82. Puente del Arzobispo, 6.540.
- 83. Quismondo, 2.010.
- 84. Real de San Vicente, 8.475.
- 85. Recas, 1.050.
- 86. Rielves, 540.
- 87. San Remán, 3.075.
- 88. Santa Cruz del Retamar, 300.
- 89. Santa Olalla, 1.290.
- 90. Sartajada, 345.
- 91. Segurilla, 3.870.
- 92. Seseña, 810.
- 93. Sotillo de las Palomas, 795.
- 94. Talavera de la Reina, 21.090.
- 95. Toledo, 20.040.
- 96. Torralba, 1.215.
- 97. Torre Esteban Hambrán, 3.505.
- 98. Torrico, 3.660.

- 99. Torrijos, 1.560.
 - 100. Ugena, 720.
 - 101. Val de Santo Domingo, 405.
 - 102. Valdeverdeja, 15.315.
 - 103. Valmojado, 3.960.
 - 104. Velada, 2.055.
 - 105. Ventas de Retamosa, 780.
 - 106. Ventas de San Julián, 555.
 - 107. Villaluenga, 315.
 - 108. Villamiel de Toledo, 120.
 - 109. Villaseca de la Sagra, 1.500.
 - 110. Viso de San Juan (El), 120.
 - 111. Yeles, 345.
 - 112. Yuncer, 450.
 - 113. Yuncillos, 2.340.
 - 114. Yuncos, 600.
- Suma: 361.500 pesetas.
- PUEBLOS AGREGADOS DE LA PROVINCIA DE MADRID**
- 1. El Alamo, 360.
 - 2. Aldea del Fresno, 90.
 - 3. Cadalso de los Vidrios, 3.300.
 - 4. Carabanchel Alto, 210.
 - 5. Carabanchel Bajo, 630.
 - 6. Cenicientos, 5.100.

- 7. Ciempozuelos, 3.180.
 - 8. Casarrubuelos, 450.
 - 9. Chapinería, 930.
 - 10. Fuenlabrada, 1.065.
 - 11. Getafe, 90.
 - 12. Humanes, 540.
 - 13. Leganés, 1.390.
 - 14. Moraleja de Enmedio, 1.020.
 - 15. Móstoles, 150.
 - 16. Navacerrada, 4.335.
 - 17. Navas del Rey, 330.
 - 18. Navalcarlos, 315.
 - 19. Pinto, 210.
 - 20. Sevilla la Nueva, 780.
 - 21. Torrejón de la Calzada, 420.
 - 22. Torrejón de Velasco, 930.
 - 23. Valdemoro, 1.050.
 - 24. Villa del Prado, 2.595.
 - 25. Villamantilla, 1.230.
 - 26. Villanueva, 1.380.
 - 27. Villavieja de Odón, 2.580.
- Suma: 35.565 pesetas.
- Toledo, 18 de noviembre de 1937.—El Gobernador-Presidente. Silvano Ciruján.

El Aguinaldo del Soldado

La dirección de la Delegación Nacional de asistencia a Frentes y Hospitales, ha acordado preparar con la mayor rapidez y dándole carácter popular, el Aguinaldo para obsequiar a todos los soldados y milicias que luchan por España, con la mayor esplendor posible. A este fin, aunque el Aguinaldo del Soldado, acto de Asistencia a Frentes y Hospitales, característico de la institución que lleva este nombre, la Delegación Nacional, en la creencia de que todos los españoles querrán contribuir a este patriótico obsequio, ha acordado recibir toda clase de donativos en metálico o especie en sus delegaciones, a donde deben remitirse también las sumas que por colectas, festivales, etc., recauden otras entidades, aunando de este modo los trabajos del Aguinaldo del Soldado, que llegará a todos los combatientes con igualdad y todos, sin excepción, recibirán en las cercanas Navidades el don de la seguridad de que la retaguardia piensa con cariño y gratitud en todos los combatientes. Oportunamente se publicarán listas de donantes y donativos.

Un objeto de metal que se rompa o se desgaste, no hay que despreciarlo; pues por inservible que parezca, tiene reservada una misión importantísima. Entregarlo a la Comisión de Requisa de Chatarra

La Delegación Española de la Asociación Internacional de Escritores P. E. N. Club

La Delegación Española de la Asociación Internacional de Escritores P. E. N. Club se reorganiza en la España Nacional bajo la presidencia de don José María Bamáve-rria.

Pertenecen como vocales a la nueva directiva, Concha Espina y los señores: don Melchor Fernández del Almagro, don Agustín de Foxá, conde de Foxá, don Federico García Sánchez, don Eugenio Montes, don Antonio Obregón, don Eugenio O'Rs, don José María Pemán, don

Mariano Rodríguez Rivas y don Pedro Sáiz Rodríguez. Los restantes miembros de la nueva Directiva.

Constituyen mayoría de la última directiva puesta en conocimiento del organismo central en Londres de los P. E. N. Clubs y pertenecen a la nueva directiva, los señores Sallaverría, Fernández Almagro, Obregón y Rodríguez de Rivas. Los restantes miembros de la nueva directiva, pertenecen como asociados al P. E. N. español, habiendo algunos ocupado puestos directivos y fundadores.

La cooperación de los niños en la recogida de Chatarra es sumamente beneficiosa, inculcándoles, además el deber de servir a la Patria

Pregón de la FALANGE S. E. U.

Jefatura del Instituto

Se ordena a todos los camaradas pertenecientes al SEU, que estudien quinto o sexto año, y presenten el próximo domingo a las tres de la tarde en el local de nuestro Sindicato, para la visita de Monumentos.

Los delegados responderán de las faltas de los camaradas de sus respectivos cursos.

Toledo 18 de noviembre de 1937.—El Jefe de Instituto, O. Agudo.

Jefatura Local

Se pone en conocimiento de todos los falangistas encuadrados en la primera y segunda Falange, se presenten mañana domingo, a las nueve en punto en el domicilio social, para efectuar el ejercicio de tiro e instrucción.

Se ruega la asistencia a todos, pues en caso contrario serán sancionados.

Por Dios, por España y su Revolución Nacional-Sindicalista. Toledo 20 de noviembre de 1937.—II Año Triunfal. El Jefe Local, Marina.

Organización Juvenil

Delegación Local

Mañana domingo día 21, a las 11 en punto, tendrá lugar en la Iglesia de los P. P. Jesuitas (San Ildefonso); la misa de precepto reglamentario para todas las secciones de Jóvenes Hispanos.

La falta de asistencia será debidamente sancionada; debiendo llevar los afiliados el uniforme reglamentario de la Organización.

Asistirán a esta misa, además de las Autoridades todas las secciones de Falange Española Tradicionalista y de las JONS.

Toledo 20 de noviembre de 1937.—II Año Triunfal.—El Delegado Local de O. J. Saludo a Franco ¡Arriba España!

IMPERIO en la Región

Velada Apertura del Comedor Infantil

El comedor infantil de Velada, es pequeño en el número de niños, pero es grande y hermoso en todo; el joven artista, soldado, Benigno García, poniendo su entusiasmo y su valer, ha pintado unas bellas escenas infantiles que fueron premiadas, en el acto de la inauguración con felicitaciones sinceras y entusiastas.

En el testero principal de este hermoso comedor, el referido artista ha pintado dos banderas, la roja y gualda y la roja y negra, con las águilas imperiales y los emblemas de Falange Española Tradicionalista, las sujetan con sus picos, extendiendo su plumaje y garras sobre las banderas.

Bien merecido este soldadito que haciendo un huequecillo en sus ser vicios, quitándose tal vez, un rato de distracción, ha hecho que este comedor de la Falange de Velada, sea un primor. Nuestra leal felicitación.

Fue bendecido el local por el señor Cura de esta villa, don Santos Moreno, que dirigió unas palabras ensalzando la labor que supone.

En nombre del jefe local y de la jefe de la Sección Femenina, dirigió unas palabras a los niños el camarada Mariano Gamboa, que exhortó a todos a completar la obra, comprando calzado a los niños; le dijo a estos que pidieran, cuando bendijesen su mesa, por la Gloria de Dios, por España y por su Caudillo.

Al acto asistieron todas las autoridades, Alcalde, camarada Inocencio Basilio, Juez municipal el culto Alférez de Aviación, señor Gascón Álvarez de las Asturias, cabo de la Guardia civil, don Eusebio Hernández, funcionarios de todas clases, Cadetes, Flechas y una representación de la Falange de Navamorcuende, a la que agradecemos su presencia al acto.

En resumen: Un nuevo comedor que abre nuestra Falange y unos futuros ciudadanos que sentirán orgullo de haber nacido en la España del Caudillo Franco. Saludo a Franco ¡Arriba España!

VOZ DE LA TRINCHERA Lo que piden los del frente

Peticiones

Unas novelas literarias para dos alféreces del Batallón 161.

Se llaman Isaac Cuervo y Esteban Alonso; son alféreces de la cuarta compañía del Batallón de Infantería, núm. 167, y les gusta la lectura, cómo no, de novelas amenas e instructivas.

Los días pasan lentos y sin actividad en el frente donde se encuentran y hay que ver lo largos que se hacen.

Recurren a nuestros lectores en la seguridad de que pronto será atendida su petición. Y si la que se los envía es una de esas chicas bonitas que nos están resultando las más generosas de entre nuestros lectores, mejor que mejor.

Una cajita con hilos, unas agujas, unas castañuelas y alguna novela para cinco camaradas de la Segunda de Castilla.

Contestaciones

Cinco pasamontañas para cinco camaradas de la Tercera de Castilla.

La casa de don Francisco García Pardo, industrial en tejidos y novidades, Belén, 7, nos envía cinco pasamontañas para los cinco camaradas de la Tercera de Castilla: Miguel García Fernández, Miguel Sánchez, Antonio Sánchez, Jesús García y Alejandro Jiménez.

Muchas gracias al generoso industrial, y a nuestros camaradas enhorabuena y que lo pasen bien en fundados en los estupendos pasamontañas que hoy mismo les enviamos por correo.

Dos libros de cocina y una pastilla de jabón para el rancho de la segunda Centuria.

No se han quedado cortos en pedir; un poco más y tenemos que meternos en la columna de al lado. Pero en fin, su petición es muy justa y encontrará gran acogida entre nuestros lectores. Ustedes ya saben lo que es cualquier siete o botón que se desprende, etc., y las molestias que esto acarrea en la vida normal, pues imaginense lo que será allí en el frente, lejos de la madre, de la mujer o de la hermana que se preocupe de la integridad de nuestro indumento. Ellos ya dan muestras de ser muy cuidadosos y la prueba es que se procuran arreglar sus prendas deterioradas. Sin embargo les falta hilo y agujas; qué menos que esto, para quien sin saber coser, tiene que hacerlo por necesidad. Todas las madres pensarán igual, y seguramente que más de una de esas cajitas con hilo que piden. Lo de las castañuelas, no está mal, es también una manera de entretenerse y lo de las novelas magníficamente bien, ninguna distracción más grata que la lectura para las horas aburridas de la trinchera.

La misma camarada nos envía un paquete con diez novelas para el soldado del Batallón de Voluntarios Juan Hervás Salido, compañero de su hermano Victoriano, caído hace unos días por España, perteneciendo al mismo Batallón.

A la atenta camarada, simplemente, gracias y al afortunado soldado que las lea con tranquilidad y sus compañeros de trinchera y de petición, que no todos tienen la suerte de que una chica bonita se preocupe de ellos.

Diez novelas para un soldado del Batallón de Voluntarios.

Estos camaradas son: Pedro Megias, Mariano González, Julio García, Juan González y Eduardo Alvarez, pertenecientes a la primera Centuria de la Segunda Bandera de Castilla.

Una zambomba y dos panderetas para varios falangistas de la Tercera de Castilla.

Pretenden dar un buen concierto de murga popular a los rojos el día de Navidad, para demostrarles nuestra euforia y tan bien lo quieren hacer que van a empezar a entrenarse en seguida.

Son los camaradas de la cuarta Centuria de la Tercera Bandera de Castilla, Gabriel Martín, Narciso Valmaseda y Pallo Antúnez. Ahí es nada el escándalo que van a armar aquella noche en los parapetos. Les cantarán todas las canciones navideñas que ya se saben y las que aprenderán, aparte de las alusivas que ellos compongan al son de la zambomba.

A ver si os las regalan pronto nuestros lectores, como es de esperar de ellos, y que os divirtáis.

Pisar terreno firme

es para el comerciante o industrial cuidadoso de sus intereses emplear en la propaganda de su negocio un anuncio serio y artísticamente confeccionado. El diario de Falange Española Tradicionalista y de las JONS

Imperio

cauto y celoso, sabe que al defender los intereses de sus anunciantes defiende los suyos propios

Imperio

Sección de Publicidad
Armas, 1, 3.º - Toledo
Tel. 1705 - Apartado 9



Incansablemente

tanto si llueve como si hace calor, el cartero cumple con su obligación. Sin embargo, cuando un dolor nos atormenta tomaremos a tiempo dos tabletas de



Cafiaspirina
EL REMEDIO SOBERANO

¡Maestros!

La cooperación de los niños en la recogida de Chatarra es sumamente beneficiosa, inculcándoles, además el deber de servir a la Patria

EDUCACION NACIONAL

S. E. M.

SINDICATO ESPAÑOL DEL MAGISTERIO

Educación Hispánica La Escuela Hispánica

Una educación física adaptada a cualidades nacionales.-La juventud femenina.-Laboratorios. Organización juvenil de la Falange

Sus condiciones

por GERMÁN GONZÁLEZ

IV

La educación física desde un punto de vista anatómico y funcional: he ahí el primer contenido de nuestras líneas anteriores. El inicio de toda educación física ha de ser ese: cultivo de lo físico, lo somático, lo animal. ¿Cómo es el español medio -el hombre y la mujer- en ese orden biológico? Porque eso es justamente lo que hay que conocer. Sería peligrosísimo (construir), por ejemplo, un tipo de gimnasia para la niña o para la joven española, con sólo basarse en manuales, métodos o prácticas de otros países.

Una muchacha inglesa, con su tradición gimnástica, y sobre todo deportiva, necesita cuadros y ejercicios de mayor acento que el que conviene a una joven española. Y nada digamos de esa gimnasia fuerte, dura, de aparatos y pesadillas repetidas, que practican las muchachas alemanas, vigorosas, de músculo ancho y complejión recia.

La vida largamente hogareña y sedentaria de nuestra mujer, y por tanto de nuestra juventud femenina, es un obstáculo substancial -los casos excepcionales no cuentan, ni aquellas, pocas, que se iniciaron en la cultura física, si quiera sea de modo incipiente- para, de pronto, empujar a nuestras muchachas a ejercicios físicos de ritmo y tono) análogos a los que tantas veces vimos en libros extranjeros, y tantas otras, en viajes de estudio, vimos también, hasta con admiración, en internados, campos y gimnasios de distintos países.

No se entienda por eso que la muchacha española está exenta de fuertes (posibilidades) físicas. No. Lo que necesita es tratamiento específico, método propio, progresión meditada, racional, científica. Precisamente ninguna otra del mundo iguala a la española en cualidades físicas de primer orden: elasticidad, soltura, ligereza, gracia. (Un desfile de nuestras muchachas, con una breve y primaria iniciación de lo que la (marcha) es, sería sencillamente magnífico).

Existió en Ginebra el Instituto Dalcroze, para gimnasia rítmica y estética de las jóvenes. Cuando visitamos una vez aquellas clases -cosa difícilísima de lograr, porque las jóvenes, para los ejercicios, visten trajes muy holgados y en algunos momentos sólo simples túnicas-; cuando visitamos aquel Instituto, uno de los profesores, ponderando y elogiando el método, nos dijo:

(Influye de tal manera, que cuando se ve un grupo de jóvenes por las calles, se advierte bien, en la manera, el ritmo y la gracia del andar, cuáles asientan a nuestras clases dalcrozianas.)

He pensado muchas veces que la mujer española, justamente por esa agilidad que antes decía, por una (musicalidad) motora no estudiada aún - sabe andar con gracia maravillosa, sin que haya cruzado una sola vez por las salas helénicas del Dalcroze.

La mujer española tiene, pues, cualidades innatas de primera categoría que hay que conocer y conducir. Un plan de educación física trazado en frío, sin un conocimiento de lo que es nuestra juventud femenina -en lo anatómico y funcional, en lo psicológico y moral, porque a todo ha de atenderse si se quiere que esa adjectivación

de (hispánica) sea algo más que un pobre palabra-; una educación física trasplantada en bloque desde métodos extranjeros, sería una educación perturbadora, ineficaz y fría.

Claro, que esto que se dice en orden a la juventud femenina, puede aplicarse a los muchachos, y no hay que decir a los niños. La educación física tiene como finalidad primera conducir, favorecer, estimular el crecimiento y el desarrollo físico de la infancia. La primera pregunta desconsoladora es esta:

¿Se sabe (cómo) crecen los niños españoles, con qué (ritmo), con qué paradas y aceleraciones típicas? ¿Se tiene la curva media, normal, (oficial), del crecimiento y desarrollo físico de la infancia, la adolescencia y la juventud española?

He ahí una labor que nuestra Falange y el SEM pueden acometer. Ha de crear laboratorios, indispensables y urgentes, ya que ha tomado a bre sí la noble tarea de recoger y (formar) a niños y a jóvenes. La educación física -ya lo vemos viendo en artículos sucesivos- es un instrumento perfecto, como Italia reconoce y utiliza, para conseguir resultados formativos de primera categoría.

Falange, con sus organizaciones de Flechas y Cadetes -Organización Juvenil- tiene ahí, en la educación física, un campo mag-

nífico donde poder actuar. Urge crear laboratorios donde pueda lograrse una ficha completa de cada muchacho. No sólo con los datos simples de talla y peso y, a lo más, perímetro torácico -el (perímetro) es dato indirecto, medida tosca y aproximada; lo que interesa es la exacta (capacidad respiratoria), su ritmo y educación, etcétera-; no sólo eso, sino también cifras de respiración, sentidos, tiempo de reacción, fatiga, corazón, etc.

(No se corre con las piernas, sino con el corazón); es frase muy repetida, con la que quiere expresarse que, en la carrera, para triunfar y resistir, más que las piernas, por duras y ágiles que sean, interesa tener un corazón fuerte, sereno, largamente habituado.

El corazón es cosa que hay que vigilar. Por no vigilarlo, conocerlo, educarlo, los deportes -el foot-ball y el rugby, sobre todo- Y eso sucede con otros órganos y han hecho estragos en la juventud española.

Organización Juvenil. Educación física: desde el estudio de la visión y de la audición, desde la higiene, desde los juegos dirigidos y libres, hasta el deporte, hasta la educación preliminar. Falange puede hacerlo todo y todo lo hará. Deo volente.

¡Arriba España!

¡Maestro español! Las mansas y anodinas derechas te tuvieron preterido sin comprender el alcance de tu misión, sin valorar el sentido de tu semilla diariamente enterrada con jirones de tu propia vida, gris e ignorada.

Las izquierdas, zafias y negativas, quisieron endurecer tu corazón, envenenar tu alma, con coloradas utopías en salpicaduras económicas.

Ni unas ni otras te comprendieron y valoraron. Sólo el Caudillo, suprema Jerarquía del Nuevo Estado y de la Falange heroica, ha comenzado a comprenderte, valorarte y estimarte.

Saludo a Franco: ¡ARRIBA ESPAÑA!

ASPECTOS DEL S. E. M.

DECIAMOS en esta sección, correspondiente a la última página, que las llamadas Asociaciones profesionales tenían un poco y aún mucho de partido político.

Con esta hilación, añadimos, que su a veces cacareado apolitismo resultaba ser más aparente que real. Generalmente -no decimos todas- nacían con o en un partido político, recibían su influencia e inspiraciones y hasta acataban su tutela. Al mismo origen, añadían idénticos vicios, parecida táctica, la misma finalidad, aunque más discretamente coonestada.

Buen y triste ejemplo lo encontramos en la por muchos conceptos funesta «Federación de Trabajadores de la Enseñanza», entidad a la que pertenecieron y se afiliaron no pocos incautos, por ignorancia, falta de formación o por lo prosaico de un espejismo que resultó fatal como caja de Pandora abierta sobre sus mismas cabezas.

Esto de lo prosaico, en su traducción económica, solía ser, desde luego, objeto de atención preferente por parte de tales asociaciones, principalmente por las más antiguas y mejor nutridas de afiliados. Casi todas sus gesticulaciones respondían a esta finalidad, y los argumentos esgrimidos con más o menos elegancia para ponderar su eficacia, no solían ser otros más espiritualizados.

No es que neguemos la importancia que tiene esta posición practicista, pues además de ser humana, complementa y es base para otras de miras más elevadas. Somos un compuesto de materia y espíritu, y en la satisfacción proporcionada y discreta de esta doble particularidad está el equilibrio medio. Hasta Don Quijote, soñador y espiritualizado en sus peregrinas fulminancias, le parecieron prudentes las indicaciones del vetero socarrón para que se provistara de viandas y limpias camisas. Prudente es, pues, tratar al lado de lo prosaico, lo poético y espiritual, procurando hacer un Magisterio que no solamente resulte necesario sino imprescindible, y una escuela que sea centro radial de cultura y patriotis-

Partidos y Asociaciones profesionales

mo en los más apartados rincones de España. Conseguido esto, lo demás vendrá como por ensalmo.

Ahora bien: nunca lo económico justificará la hipoteca de una conciencia ni un aumento de sueldo, disfrutamos e incienso para ídolos falsos. Por encima del bien particular, están el de una Patria, el de una comunidad, y más que nada, la tranquilidad de una conciencia honrada y cristiana. Con esta creencia y firmeza, nosotros supimos y pudimos resistir no pocos halagos al estómago y a la vanidad tejidos en nuestro alrededor. Y es que el español auténtico nunca se curva ante la dádiva materializada.

Volviendo a la rápida disección, necesario es decir que con aquel sistema de afinidades fragmentadas, los propios problemas de la escuela y del maestro fueron mirados sin unidad, sin sentido de totalidad, porque quedaban diluidos, esfumados, en las innumerables asociaciones de existencia legal, cosa muy propia del concepto liberal, entonces imperante; antiespañol y anticristiano.

Cuando con el correr del tiempo se arrojó todo el lastre liberaloide que queda, y nutramos nuestra inteligencia con conceptos más españoles, se comprenderá mejor el absurdo que entrañaba la existencia hasta la atomización de varias asociaciones de maestros primarios, de directores de graduada, de consorte, de interinos, del grado profesional, de inspectores, etcétera, etc., cuando la realidad más elemental indica que los problemas de la es-

El edificio

La Escuela, en sentido material, es el edificio. Si queréis saber quién es el Alcalde de una población, mirad las calles. Si queréis saber cuál es el espíritu de un pueblo, fijaros en el edificio Escuela.

Por las entrañas de nuestra España se veía el mal que corroía la vida nacional: mucha prensa y mala, por añadidura; muchos políticos y también malos; poca Escuela y mal albergada; desatendido el Maestro sin ningún estímulo. Fácilmente se deduce el resultado: abandono, incultura, poco trabajo, inquietud social, desasosiego público.

Mirad el edificio escuela: De un lado unos locales infectos que alquiló un monterilla sin alma, pero con mucha influencia. De otro, esos norteños cajones modernos y sin substancia. Mirad las tragedias de los dos Españas en lucha irreconciliable de que hablaba el catedrático Figueredo. Para renovar una España estacionaria se trinan cosas sin alma nacional. Entonces ¿cuál será la mejor Escuela Española?

La Escuela dijimos que debe estar enmarcada en el ambiente. Nuestro ambiente que está lleno de poesía, no lo vemos porque también está lleno de suciedad. La renovación se consigue sólo con limpieza y cariño. Limpieza!

Hace un año al recorrer pueblos de Castilla pude ver cuánto espíritu dormía bajo un manto de detritus, cuánta alma anidaba en nuestras piedras derruidas.

Para inspirar estas letras tengo tres libros sobre mi mesa que nos dicen lo fecundo que fue nuestro esfuerzo en América. Son obras de justicia y reconocimiento. Una es un ejemplar numerado de Baeklin, «Casas de campo españoles».

En esas casas de campo vería yo bien las Escuelas del campo español; en esas casas populares, en esas casas de la varia España que tanta experiencia reúnen y tanta belleza encierran y que tantos imperios forjaron. Que esto es verdad, nos lo dice la propia obra de Baeklin pues es publicación hecha con vistas a la edificación americana: ya que aquel es suizo y catedrático de Harvard.

Otra de las obras que abro es la de Rud Vogel. (La arquitectura de la casa americana), editada en Berlín en 1910. La casa americana nativa osciló entre el cottage británico y el cortijada andaluz para morir en el insípido rascacielos neoyorquino, Babel de nuestros días. La cura de esto la encuestró Baeklin en la casa regional, y así la aplaude el prologuista de la primera obra citada, el americano Calzada.

(Desde la abrupta serrería hermélica de tesoros arcaicos, por entre vegas y berrocales, hemos llegado a la planicie redentora del blanco andalucismo. En mi postura de hispano-americano -continúa Calza-

Inspección de Primera Enseñanza

El Jefe de la Sección Administrativa da traslado a orden del Rector de Salamanca, rehabilitando a doña Francisca Jara, maestra propietaria de la escuela de párvulos núm. 2 de esta capital.

El Alcalde de Bargas, solicita, que encontrándose vacante la escuela de niños núm. 2, por fallecimiento del propietario, Sr. Gil, fuera nombrado para ella don Andrés Losa Petite.

El Alcalde de Castell de Bayuela comunica, que Falange Española Tradicionalista y de las JONS solicita autorización para celebrar clase de adultos para sus afiliados y a cargo de los maestros de la localidad.

La Comisión de Cultura y Enseñanza, comunica, la baja en su escalafón, y en el del Magisterio, del Inspector de la primera Enseñanza, don Alfonso Barea Molina.

Al maestro de Cardiel, se le autoriza para hacer la transferencia, solicitada, en el presupuesto, partida tercera de 27 pesetas.

Se remiten nóminas y relaciones de descuento para Huérfanos del Magisterio, del personal de esta Inspección.

¡Arriba España!

da- aplaudo una voluntad de inoculación sincera, por un método casi biológico, pero artístico, que se reafirme la legítima función histórica del pasado en las eternas inquietudes de la arquitectura. En el cortijo, la torre en el caserío, mansión catalana o pozo gallego, en la sobria silueta de una barraca o una casona castellana, acaso se hospeda el verbo tutelar de esa esmerada y plástica belleza que tanto nos conmueve.

La tercera obra que hojeo se titula: «La Portada»; es chilena y la realiza -y no digo escribe porque es también grabada, dibujada y pintada- Roberto Dávila Carson (posee el ejemplar 135 de una tirada de 300). ¡Qué lección de hispanidad nos ofrece!

A miles de leguas de la España madre y de la Florida, su hermana, por los Andes chilenos, hay portadas medio demolidas que recuerdan las ventas que ofrecieron descanso al soñar de D. Quijote. En estas tierras dormita la vieja casa colonial española y en ella quiere el chileno Dávila Carson «encontrar en la lógica» continuación y necesaria evolución de aquellas viejas formas y expresiones una fuerte inspiración para la moderna arquitectura colonial.

Y si autores extranjeros, para la arquitectura nacional, dan tanta importancia al viejo arte español por considerarlo rancio y substancioso. ¿Qué no vamos a querer nosotros para nuestra escuela española, madre de espolismo y de racialidad? Y tanto más cuanto que esa otra arquitectura de cajones es bolcheviquismo puro, que quiere decir: negociación de todo: de arte, de cultura, de tradición; que es Geometría pura, racionalismo puro, frío y agotador.

Nosotros entendemos, además, que la escuela debe ser Museo Nacional Hispánico, nodo de tradiciones, recuerdo de un vivificador pasado: biblioteca local, hogar del folklore, arte regional, recuerdos de los hijos que salieron del terruño para dar gloria a la raza; archivo fotográfico de obras de la localidad para facilitar restauraciones y para mejor poder estudiarlas.

Así debe ser la escuela del pueblo español: plena de savia y fecunda en raíces que entronquen con el pasado glorioso. No debe estar al lado de un matadero ni cerca de un muladar, sino en la plaza cívica con amplios soportales para que sea el corazón del pueblo. También en esta plaza, la Iglesia nos hablará del futuro, y en grata familiaridad de compañía, estará el cuartel que nos recuerde el brazo armado de la Patria -su columna vertebral, mejor- y el Ayuntamiento, columna de la vida civil.

Con el ansia de la otra vida que nos dice la Iglesia-máter, junto a la vida civil del Concejo -trabajo y producción- y el cuartel -robustez y defensa- la escuela-museo, archivo, hogar y taller -juntará a todos, a la vida civil y social, militar y oficial, en la común empresa de forjar un futuro mejor sin odios ni rencores, una España Una, Grande y Libre.

¡ARRIBA ESPAÑA!

La escuela nacional, inspirada en las doctrinas y normas jurídicas del Movimiento Salvador, deberá estar sometida al control e inspección de las autoridades docentes que el Estado Nacional-Sindicalista estime oportuno; pero no al mandarinato de anal-fabetos caciques rurales o arcaicos Juntas locales.

¡Arriba España!

Como nos preocupa el bien de la Patria y deseamos contribuir a su rápido engrandecimiento, ya hemos apuntado, en el artículo «A ras del suelo», cómo la Escuela puede contribuir al mejoramiento de la Economía Nacional.

¡ARRIBA ESPAÑA!

Antena del extranjero

En la Cámara Francesa reconocen que ya es tarde para acercarse a la España Nacional

Tres aviones más que desaparecen de un aerodromo francés

Paris.—Recientemente fueron trasladados, desde un aerodromo cercano a esta capital, el de Toulouse, tres aviones de los que el ministro del aire había ordenado permanecieran en este último.

Inopinadamente, los tres aviones han desaparecido esta madrugada. El diario «L'Epoque» dice que la desaparición quizá no sea tan misteriosa; que nada tendría que extrañar que los aparatos hubieran marchado, como tantos otros, a engrosar las fuerzas aéreas del gobierno rojo de España.

Interpelación política en la cámara francesa

Paris.—Ayer tuvo lugar en la Cámara una interpelación política en la que un diputado propuso la reducción de los gastos del presupuesto militar. Dijo, además, entre otras cosas, que Francia debía intentar un acercamiento hacia Alemania, e incluso con el Generalísimo Franco, aunque para esto sea ya demasiado tarde.

Refiriéndose a los 80 diputados comunistas que había en la Cámara, dijo: que tales señores no le eran necesarios al Gobierno francés, ya que todos los actos efectuados por ellos iban dirigidos contra la misma Francia, y que no admiten distinciones entre lo que es el odio político y lo que es la Patria.

Incidentes entre la policía y los estudiantes

El Cairo.—Ayer volvieron a producirse desórdenes e incidentes entre estudiantes de la Universidad y fuerzas de la policía. Esta ha tenido que intervenir haciendo uso de sus armas de fuego, consecuencia de lo cual varios estudiantes han resultado gravemente heridos.

Hallazgo de algunos documentos sobre la recluta de algunos voluntarios rojos en Zurich

Zurich.—En el registro practicado en el periódico «Freiheit» órgano del partido comunista, con motivo de la detención de los dirigentes comunistas Ernst y Humbert Drez, fué encontrado un documento referente al reclutamiento de voluntarios para el ejército rojo de España.



JEREZ "LA RIVA" COÑAC "LA RIVA"

Energica protesta del Japon a Francia por el envio de armas a China

Tokio.—La prensa se ocupa del envío de armas por parte de Francia a las tropas chinas y comenta la protesta que el Gobierno nipón ha enviado al francés, diciendo que es casi un ultimátum.—A. Z.

Anúnciate en **IMPERIO**

El conflicto chino-japonés

Continúa el impetuoso avance japonés

Shanghai.—Después que las unidades niponas han asegurado por completo el control de esta ciudad, han proseguido ampliando la base del frente en dirección al O., es decir, hacia Nankin. El importante centro fluvial de Liu Hoo, en donde durante más de tres meses se ha combatido encarnizadamente, ha sido ya ocupado por las tropas japonesas, que prosiguiendo su avance, han conseguido desbordar la segunda línea defensiva del adversario, poniendo en fuga a las tropas chinas, que se retiran precipitadamente hacia Nankin.

Banquete en honor de Lord Halifax

Berlin.—El Ministro de Relaciones Exteriores de Alemania, ha dado un banquete en honor del Ministro británico, Lord Halifax, que actualmente se encuentra en dicha capital. A dicho acto asistieron numerosas personalidades británicas y germanas, entre las que se encontraba el embajador inglés cerca del Gobierno del Reich.

El Jefe de policía de Barcelona, destituido

San Juan de Luz.—Comunican de Barcelona que el Jefe de policía, Burillo, y el Comisario de Seguridad, Díaz, han sido destituidos por su indulgencia en la aplicación de las presiones, en contraste con la «chekka» soviética. Los tres Jefes han sido sustituidos por el Comisario único, Paulino Romero, nombre de confianza de Moscú. Las pesquisas efectuadas han llevado al descubierto en varios municipios de Barcelona de depósitos de armas ocultas por los elementos de derechas o simpatizantes de Franco.—Stéfani.

Francia prohibirá el tráfico de armas a China ante la actitud japonesa

Paris.—Circula el rumor en los círculos políticos parisinos de que como consecuencia de la energética protesta del Japon, Francia se ha comprometido a prohibir el tráfico de armas a China, a través de Indochina. Se prevé que el Japon hará la misma gestión en Londres, contra el envío de aviones ingleses a China.—Stéfani.

Se agrava la situación de los árabes por la actitud de los judíos en Palestina

Jerusalén.—Una delegación de mujeres árabes, ha elevado un memorial al ministro de colonias de Inglaterra, protestando contra el hecho de que las firmas judías en Palestina, despiden a todo el personal árabe, lo que agrava enormemente el paro entre la población árabe.—Stéfani.

Agitación comunista en Praga

Praga.—80.000 mineros de la región minera checoslovaca, instigados por los comunistas, amenazan declararse en huelga para obtener el aumento de salarios.—Stéfani.

Japón contestará solemnemente al pacto anticomunista

Tokio.—La contestación del pacto anti-comunista se celebrará en esta capital de modo solemne el próximo día 25 con una ceremonia en la que tomarán parte los embajadores italiano y alemán y el Gobierno japonés.—A. Z.

Méjico parece ser que pretende suavizar el conflicto entre Haití y Santo Domingo

Méjico.—Parece ser que el Gobierno de Méjico ha pretendido interponer un representante diplomático con el fin de solucionar el actual conflicto de Haití y Santo Domingo.—A. Z.

Se reúne el consejo británico

Londres.—Ayer por la tarde se anunció el consejo de ministros, bajo la presidencia de Chamberlain. El señor Eden, todavía no se ha repuesto de la enfermedad sufrida.

COMUNICACIONES

HORARIOS

—

TELEGRAFOS

Giro Telegráfico, de ocho de la mañana a nueve de la noche. Todos los demás servicios de este departamento son permanentes.

CORREOS

Horario de los distintos servicios de esta Principal:

Giro postal: de nueve a doce de la mañana.

Caja Postal de Ahorros: de nueve a doce de la mañana.

TOLEDO-BARGAS (ESTACION) Y VICEVERSA

Salida de Toledo, a las diez y media de la mañana. Llegada a la estación de Bargas, a las once menos diez (aproximadamente).

Certificados, valores declarados: Paquetes postales y envíos militares, de nueve a una menos cuarto. Mañana, de tres y 1/5 a cinco y cuarto tarde. Venta de sellos: de nueve y media mañana a siete y media de la tarde. Secretaría: de nueve a una mañana.

HORAS DE SALIDA Y LLEGADA A ESTA PRINCIPAL DE LAS CONDUCCIONES QUE TRANSPORTAN CORREO CON INDICACION DE ITINERARIO RECORRIDO

De Toledo a Añover de Tadia.

jo por Yuncos, Numancia, Pan-toja, Cobeja y Alameda. Salida, a las trece. Llegada, a las diez. De Toledo a Magán por Mocejón y Villaseca: Salida, a las trece. Llegada, a las diez. De Toledo a Leganés, por Olla del Rey, Cabañas de la Sagra, Villaluenga, Yuncos, Illescas, Torrejón, Parla y Getafe. Salida, a las siete. Llegada, a las veinte.

COCHES

do para Leganés pueden enlazar con los que salen de esta última localidad a las nueve y media de la mañana para Avila, a donde llegan a las dos de la tarde.

BILLETES

Para las líneas Toledo-Leganés y Toledo-Talavera de la Reina se despachan billetes en la misma central a las siguientes horas: Mañana, de diez a doce y media.

Tarde, de dos y media a cinco. Noche, de siete a ocho.

Coches de línea

TOLEDO-LEGANES Y VICEVERSA

CENTRAL: Armas, 10. Salida de Toledo, a las siete de la mañana. Llegada a Leganés, a las nueve menos cuarto.

Salida de Leganés, a las seis de la tarde.

COMBINACIONES

Estos coches enlazan con los trenes siguientes:

Con el ascendente de Plasencia para Leganés.

Con el descendente de Leganés para Plasencia.

Y de ambos trenes con Toledo, haciendo el servicio de co-

Jefatura Provincial de Madrid

A TODOS LOS JEFES LOCALES DE LA PROVINCIA DE MADRID

Ref. circular número 7.

De orden del Jefe Nacional atenderás todas aquellas reclamaciones de incumplimiento de las bases de trabajo con los obreros de tu localidad pertenecientes o no a la organización.

Tan pronto recibas alguna reclamación la elevarás a esta Jefatura para su inmediata solución.

Central Nacional Sindicalista de F. E. T. y de las J. O. N. S.

DELEGACION SINDICAL LOCAL DE MADRID
Hernani, 21.—San Sebastián.

MADRILEÑOS:

Es deseo expreso del Caudillo y Jefe Nacional de la Falange, que todos los españoles colaboren en la gran tarea del Estado Nacional-Sindicalista, a través de los Sindicatos Verticales de la Producción, medio de aumentar la potencialidad económica nacional, para elevar las condiciones de vida del pueblo productor.

Estando próxima la entrada en Madrid, es preciso que todos los madrileños se encuentren sindicados en la Milicia productora, para dar una demostración de disciplina y acatamiento al Caudillo, que con sus desvelos, nos devolverá nuestros hogares y haciendas.

Empresarios, técnicos, obreros: La Central Nacional Sindicalista os espera para hacer radicalmente imposible la lucha de clases, por encontrarnos unidos todos los productores bajo la disciplina y orientación del Estado Nacional-Sindicalista, único medio de evitar el juego sucio, de las internacionales y del gran capitalismo también internacional que nos divide.

Productores madrileños: vuestro puesto está en los siguientes Sindicatos que funcionan afectos a esta Delegación: Agrario, Marítimo, Minero, Sidero-Metalúrgico, Alimentación, Textil, Construcción y Vivienda, Muebles y Ornamentación de la Casa, Cristal y Cerámica, Agua y Alumbrado, Indumentaria, Prensa y Artes Gráficas, Sanidad, e Higiene, Químico, Transportes, Comunicaciones, Comercio, Banca, Bolsa y Seguros, Espectáculos y Producción Cinematográfica, Funcionarios Públicos, Profesiones Liberales, Petrolero, Bellas Artes y Artesanos: apresuráos a ingresar en el Sindicato de vuestra actividad productora, por no admitirse en la Nueva España que amacene, rezagados de última hora.

Por Dios, por España y su Revolución Nacional-Sindicalista.

El Jefe Sindical Local,
FRANCISCO MORA

¡Saludo a Franco!
¡Arriba España!

A todos los españoles, por los Flechas de Madrid

A todos los españoles que luchamos con el mismo alinco para librarnos del yugo marxista, os pido un poco de atención para los Flechas de Madrid, que son el aliento de la nueva vida y la esperanza de la nueva España.

En algunas provincias de la zona nacional se han organizado los Flechas de la mártir capital de España. En Valladolid se creó, recientemente, la Delegación, con el ánimo de recoger a los niños que, habiéndolo perdido todo, andan por nuestra Patria mendigando un cariño y viviendo de limosna.

Estas Delegaciones en España tienen una importante misión que cumplir, pero para ello necesitan la colaboración de todos y la ayuda de todos, ya que a estos niños, que no tienen nada, hay que enterrar la nostalgia del hogar perdido y el recuerdo de la capital que dejaron en poder de extranjeros; y hay que extirpar también la visión que conservan de los cuadros de horror que ante ellos han desfilado durante su estancia en la zona roja.

En los corazones de todos los buenos españoles debe latir, al unisono el más caro sentimiento hacia estos pequeños para que, desde la infancia, sientan la exaltación patriótica que a todos nos anima en estos momentos tan solemnes para la Historia de España. Todos debemos darlo todo para ellos. Sacrificarnos para que vivan la vida y no conozcan de maldades, inculcables en sus corazones, sanos y nobles, el amor patrio y el odio a los enemigos de España.

A esta empresa nos hemos lanzado los que la Providencia nos concede la alegría de disfrutar de la Patria que el Generalísimo Franco nos devuelve trozo a trozo a costa de su vida y sacrificando su comodidad. En esta empresa esperamos que todos nos ayuden. Que todos vean, en estos Flechas de Madrid, el fiel reflejo del Madrid azul que padece las consecuencias del internacionalismo. Que todos los madrileños acudan a alistar a sus hijos en la Organización Juvenil de Madrid (en España hay varias Delegaciones) y reconstruyan en la zona liberada, el Madrid español que llevarán calor y cariño al Madrid infantil que hoy está bajo el yugo marxista extranjero.

Eduardo DE LA PENA

Casa en Buenos Aires: Cabrera, 3.673
Casa en New-York: 52, Stone Street

Hijos de Ibarra

COSECHEROS Y EXPORTADORES DE ACEITES Y ACEITUNAS

Apartado núm. 15 SEVILLA (España)

ULTIMA HORA

Negrín renuncia, desde ahora, a toda esperanza de victoria

Valencia quiere terminar la guerra

Influyen en los altos medios masónicos para lograr la evacuación de milicianos y dirigentes

Franco logrará la victoria sin concesiones

Roma.—Comunican de San Gracian a «Il Messagero» que durante su estancia en Londres el jefe del gobierno de Valencia, Negrín, se puso en contacto con el gran maestro de la masonería británica y con los miembros más influyentes de las masonerías francesa y belga sobre la situación militar de España roja, declarando que su gobierno ha decidido, desde ahora, renunciar a toda esperanza de victoria y que está dispuesto a entablar negociaciones para poner fin a la guerra.

Negrín solicitó, como programa reducido, la mediación de una potencia extranjera o de un grupo de potencias, entre ellas Gran Bretaña y Francia, con el fin de lograr un armisticio que permitiera la evacuación a Francia de los masas de milicianos rojos de las brigadas internacionales, así como de todos los dirigentes políticos, sindicales y militares.

Parece ser que obtuvo la promesa, por parte del representante francés, de obtener del gobierno de Francia un decreto-ley que permita, en tiempo oportuno, el paso a Francia y una relativa protección a todos los refugiados españoles rojos.

El corresponsal de «Il Messagero» añade que todas estas maniobras de la masonería internacional para apoyar la situación de los rojos no ha causado ningún efecto sobre el gobierno de Franco, que continuará la lucha hasta la victoria final.

Mientras el frente popular francés auxilia a los rojos en España, prepara la revolución en su país

París.—El periódico «Liberté» publica una lista impresionante de los depósitos de armas que tienen los comunistas, en los cuales la policía no ha intervenido ni se ha dado por enterada de su existencia. El mismo periódico dice haberse descubierto cerca de París un nuevo centro de tráfico clandestino de armas y reclutamiento de voluntarios a favor de España roja.—Stéfani.

No se acepta el aumento de indemnizaciones por accidentes del trabajo en la cámara de los comunes

Londres.—La Cámara de los Comunes ha rechazado un proyecto de ley para aumento de indemnizaciones a las familias de mineros víctimas de accidentes del trabajo.—Stéfani.

Central Nacional-Sindicalista

Delegación Sindical Local de Madrid

Hernani, 21—San Sebastián

Habiéndose constituido el Sindicato de la Alimentación de la Delegación Sindical Provincial de Madrid, pone en conocimiento, para que todos los madrileños que accidentalmente residan en cualquier población de la zona liberada, envíen las solicitudes de ingreso a esta Delegación, con objeto de proceder a la organización de dicho Sindicato.

Forman el Sindicato las Secciones siguientes:

HOSTELERIA Y CAFETERIA, ARTES BLANCAS, CONSERVAS: LACTEA, OLEAGINOSA, VINICOLA Y LICORERA, CERVEZA Y FRIGORIFICA Y COMERCIAL.

PRODUCTORES MADRILEÑOS: el CAUDILLO concibe a España, en lo económico, como un gigantesco Sindicato de Productores. La mejor forma de servir a la Economía Nacional, es encuadrándose en la Milicia del Trabajo.

Por la Patria, el Pan y la Justicia, El Delegado Sindical Local de Madrid.

Saludo a Franco:
ARRIBA ESPAÑA

¿Cesará la U. R. S. S. su ayuda a los rojos?

LONDRES.—CIRCULA EL RUMOR EN LOS CENTROS DIPLOMATICOS DE LONDRES QUE EL GOBIERNO DE MOSCU, SE HA DIRIGIDO OFICIALMENTE AL GOBIERNO ROJO DE BARCELONA PARA DECIRLE QUE NO PUEDE CONTINUAR POR MAS TIEMPO SUS ENVIOS DE MATERIAL Y DE HOMBRES, POR LAS POSIBLES COMPLICACIONES EN EXTREMO ORIENTE, RELATIVAS AL CONFLICTO CHINO JAPONES. STEFANI.

“¿Que esperáis para rendiros?”

A las pocas semanas de iniciado el Movimiento libertador, Indalecio Prieto, pontífice máximo de la Revolución española, se dirigió por radio a los patriotas que habían asumido la gloriosa empresa de salvar a su país, y con la inconsciencia de quien no percibe la grandeza histórica del momento que vive, les incitaba a una rendición absurda.

Con dialéctica de quien no valora las potencias del espíritu y del que ignora la energía que contiene el resorte mágico del heroísmo, formulaba Prieto su interrogante famoso. No tenéis nada;—decía a los patriotas—dominamos el mar, porque somos dueños de la Marina; vuestros mejores soldados—las fuerzas que guardan la zona del protectorado de Marruecos—no pueden pasar el Estrecho; carecéis de oro físico, palanca poderosa de la guerra, puesto que de él nos hemos apoderado nosotros; la industria española está en nuestro poder; ¿qué no daríais vosotros, por ocupar Vizcaya, con su moderno utillaje; Santander, con la riqueza de su montaña; Asturias, con sus minas y factorías productoras de armas, o Valencia, con su agricultura ubérrima, o Barcelona, con su potencia industrial magnífica? Sólo os queda—insistía—una salida posible: la rendición. Una guerra no es simplemente heroísmo. Adoptar posiciones defensivas, prolongar la lucha, mantener al pueblo español martirizado y dolorido, constituirá el exponente de vuestra crueldad, de la que habréis de dar cuenta en la Historia.

Así hablaba Prieto en los primeros días de la guerra, cuando inferior a la enorme dimensión de las horas, no acertaba a descubrir entonces la trágica fatalidad de su derrota. Su argüir de sofista, era como las palabras incoherentes de una mujer presa de locura o el razonamiento truncado de la infancia inconsciente. En los momentos de transición histórica, el impulso vital, el heroísmo auténtico, la fuerza del espíritu—potencias que un marxista es incapaz siquiera de descubrir—han superado siempre toda suerte de obstáculos. Los grandes conquistadores hispanos—Pizarro, Cortés—vencen con un puñado de héroes porque sirven los destinos de la Civilización; como los Clives y sus escasos soldados se adueñaron de la India misteriosa y enorme; como Liautey construye de la nada un imperio; como Japón venció a Rusia. Es siempre el mismo impulso vital.

Y porque el soplo del heroísmo les anima, los patriotas españoles os han vencido a vosotros, representantes de la barbie, del desorden, de la anarquía. Por eso se os puede lanzar, como un eco de las palabras de Prieto, el interrogante ahora sí que definitivo e ineludible: «¿Que esperáis para rendiros?»

El mar—os dicen los hombres de Europa y América que, a pesar de vuestra propaganda, conservan clara la cabeza—perenece a quienes sirven la Civilización; la Marina de los patriotas ha dominado el Cantábrico y el Mediterráneo; y ahora, doblados los poderes, va a concentrarse en el triángulo Rosas-Pollensa-Cartagena; las comunicaciones con Marruecos, Baleares, Canarias y las colonias atlánticas son dominadas por ellos; el oro físico ha huído de vosotros y no ha impedido que vuestra peseta valga menos decenas que dedos tiene la mano; incapaces de producir, como hijos de familia que sólo fían en la herencia de los antepasados, habéis dilapidado lo que tan fácilmente explotásteis; no tenéis crédito y, en cambio, los patriotas coitizan su peseta a más de 200 en relación con el franco; el poderío industrial se deshizo en vuestras manos incapaces y temblorosas; Vizcaya y sus factorías, Santander y su montaña, Asturias y sus minas liberadas ya están al servicio de España. «¿Que esperáis, los que habéis tenido todo y no tenéis nada, para rendiros?»

Al Ejército Nacional, cuando ocupa territorios abandonados por vuestras hordas, le sobran veinticuatro horas para rehacer caminos, reponer puentes, reabrir túneles, circular trenes y abastecer a quienes fuisteis impotentes para alimentar las poblaciones de Santander y Gijón, sublevándose y rompiendo ellas mismas el dogal infamante del esclavo y arrojando flores a los patriotas que avanzan, os gritan, como los hombres no contaminados de Europa y América: «¿Que esperáis para rendiros?»

Vosotros, sin impulso vital, sin heroísmo auténtico, sin fuerza espiritual que os anime, sois impotentes ante aquellos patriotas que avanzan. ¿Por qué, pues, persistir en una resistencia obstinada; por qué mantener al pueblo español en el martirio y en el dolor? Analizando los datos que pueden influir en la lucha entablada, todo el mundo proclama ya, sin posibilidad de dudas, vuestra inminente derrota. La resistencia es ya sólo el exponente de aquella crueldad de que hablaba Prieto. ¿Que esperáis, pues, para rendiros?»

A pesar del espionaje enemigo se ganan todas las batallas y se ganará la guerra, pero a costa de más sangre

Una palabra imprudente tuya puede costar la vida a tu hermano

Internacional cien por cien de las milicias rojas

Berlín.—Ha sido detenido un individuo sospechoso que entró clandestinamente en Alemania por la frontera holandesa, y ha sido identificado como un tal Esteban Reviva, Varsovia; juzgado desde hace largo tiempo por la policía alemana como el autor de un asesinato en la persona de una anciana de 60 años.

El tal individuo confesó que después de su crimen huyó al Congo Belga, y más tarde pasó a Valencia enrolándose en el Ejército rojo. Finalmente desertó volviendo clandestinamente a Alemania.—Stéfani.

Aumentará el precio de los periódicos en París

París.—A pesar de las presiones de los periódicos de izquierda sobre el Ministro de Comercio para evitar una nueva y sensible alza del precio de venta de los periódicos, se prevé un nuevo aumento que entrará en vigor próximamente. Stéfani.

La Cruz Roja y las evacuaciones

LA Asamblea Suprema de la Cruz Roja estima de su deber el hacer público, para conocimiento de las personas que se han dirigido a sus organismos provinciales o locales, o a las Delegaciones del Comité Internacional de Burgos o de San Sebastián, solicitando la evacuación de familiares o amigos radicados en la zona roja, que dichas peticiones no pueden ser cursadas, por el momento, al Comité Internacional de Ginebra, a causa de dificultades opuestas por los dirigentes rojos, en cuanto a la expedición de pasaportes.

Hasta nueva orden, pues, queda interrumpida la benéfica y humanitaria labor que dicha Institución venía practicando en los términos de eficacia que miles de españoles pueden atestiguar, siendo de esperar que la pronta desaparición de las circunstancias antes aludidas, permita, en su día, que las gestiones practicadas al efecto, con su interés acostumbrado, por la Asamblea Suprema y el Comité Internacional de Ginebra, lleguen a satisfactorio resultado.

Un fraude tenebroso y monstruoso

Veinte años de bolchevismo

Con motivo del vigésimo aniversario de la revolución bolchevique que la URSS acaba de festejar, el «Journal de Genève», en su edición de 9 de los corrientes, publica:

«Veinte años de régimen bolchevique, son un verdadero y tenebroso fraude; no ha podido mantenerse más que por el terror. Los nombres trágicos de la «cheka», y la GPU permanecerán unidos a este período de la historia rusa. En veinte años, a pesar del desarrollo que se ha intentado dar a la ciencia y a las artes, el régimen bolchevique no ha conseguido atraerse al pueblo ruso. Fundado sobre principios materialistas y en torno a una falsa comprensión del hombre, que ha convertido en una máquina, ha muerto su alma y ha depauperado su cuerpo. Ha creído resolverlo todo a base de fórmulas, de dogmas decepcionantes (ya que el bolchevismo es todavía más dogmático que la antigua ortodoxia rusa) y en lugar de reconocer sus errores dienzna a fusilamientos a los mismos en cargados de aplicar sus falsas teo-

rias. Los jefes bolcheviques caen uno tras otro, víctimas del bolchevismo.

«Fraude monstruoso es obligar a un pueblo a vivir bajo un régimen de terror que le es presentado como el paraíso proletario. Fraude es, todavía más, el hacer reconocer, por los otros Estados, a un Gobierno cuya base de actuación política es internacional, un Estado que se identifica en un partido internacional y un régimen que no puede mantenerse más que procurando minar los regímenes que las demás naciones han escogido. Sólo la abstracción de muchos hombres de Estado europeos ha podido conducirnos a esa situación paradójica: el Delegado de Stalin en la Sociedad de Naciones, gracias al veto que deriva de la regla de la unanimidad, puede paralizar la acción unánime de las potencias, deseadas de establecer en Europa un régimen de paz y de seguridad.

«Resistir al empuje comunista internacional, que tiende a disolver las naciones, contener dentro de los límites ya muy extensos de la antigua Rusia la triste experiencia stalinista, negarse a reconocer un régimen de terror, luchar contra la acción nefasta de los soviets en el terreno de la Sociedad de Naciones: tal era el deber trazado claramente por los hombres de Estado conscientes de su elevada misión europea. Esta misión ha sido llenada por muchos de ellos, que siguen llenándola todavía. Y hoy la experiencia da ya la razón a quienes elevaron la voz contra la admisión de los soviets en el cenáculo de las naciones: Suiza, Holanda, Portugal... Todas ellas han permanecido en Ginebra para proseguir esta lucha, y han tenido la satisfacción de oír la voz concorde de Polonia, de América del Sur, de otros muchos que se alzan contra las tentativas soviéticas de sabotear la acción internacional.»

La experiencia, podría terminar el articulista, da sobre todo la razón a España, víctima y redentora a la vez de la empresa bolchevique en el Occidente europeo. Ella será la que en este vigésimo aniversario del terrorismo moscovita en que las naciones pactan su defensa contra él, a costa de la sangre de sus combatientes y de sus mártires, la sinistrea e inquietante actuación exterior de la URSS.

Cualquier utensilio

de cocina de metal que se queme o que se estropee, no lo tires a la basura, mujer

Guárdalo para la REQUISA DE CHATARRA

Valencia. en vuestro poder, pasa hambre; su riqueza ubérrima, administrada por vosotros, significa menos que una tierra estepárea, y desde Teruel, la proximidad de los héroes es un anuncio de liberación. La potencia industrial de Cataluña, en vuestro delirio de crear una organización—permítid el uso impropio de esta palabra—anarco-sindicalista, vale menos que una factoría en manos de una tribu de negros. El Hambre y el Dolor se ceban sobre las poblaciones que esclavizáis todavía. «¿Que esperáis para rendiros?»

Al Ejército Nacional, cuando ocupa territorios abandonados por vuestras hordas, le sobran veinticuatro horas para rehacer caminos, reponer puentes, reabrir túneles, circular trenes y abastecer a quienes fuisteis impotentes para alimentar las poblaciones de Santander y Gijón, sublevándose y rompiendo ellas mismas el dogal infamante del esclavo y arrojando flores a los patriotas que avanzan, os gritan, como los hombres no contaminados de Europa y América: «¿Que esperáis para rendiros?»

Vosotros, sin impulso vital, sin heroísmo auténtico, sin fuerza espiritual que os anime, sois impotentes ante aquellos patriotas que avanzan. ¿Por qué, pues, persistir en una resistencia obstinada; por qué mantener al pueblo español en el martirio y en el dolor? Analizando los datos que pueden influir en la lucha entablada, todo el mundo proclama ya, sin posibilidad de dudas, vuestra inminente derrota. La resistencia es ya sólo el exponente de aquella crueldad de que hablaba Prieto. ¿Que esperáis, pues, para rendiros?»

El Sr. Delegado de la Secretaría General del Estado para Servicio de Información, comunica a este Gobierno civil lo siguiente:

«Ruégole que si no lo ha hecho ya, dé publicidad por medio de la Prensa y Radio a la comunicación del Gobierno General sobre ampliación de servicios de esta Delegación, y en todo caso, de la norma siguiente: Ordenado que la Delegación creada para informar sobre las personas residentes en Madrid, una vez fuera liberado por el glorioso Ejército, amplie su actuación a todas las zonas del territorio nacional que se vayan liberando, se hace público con el fin de que cuantos deseen obtener la indicada información se dirijan a Valladolid, dirección telegráfica y postal: DIREM, a través de los respectivos Ayuntamientos, siguiendo para ello las normas establecidas para este servicio, en relación con la zona de Madrid.»